
1 

令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第２回
だ い  か い

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

会議録
か い ぎろ く

 

日
にち

  時
じ

 令和
れ い わ

５年
ねん

12月
がつ

27日
にち

（水
すい

）午後
ご ご

３時
じ

00分～午後
ご ご

４時
じ

55分
ふん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

 横浜市
よ こ はま し

技
ぎ

能文化
の う ぶん か

会館
かいかん

８階
かい

802大研修室
だいけんしゅうしつ

 

出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

 

内嶋
うちじま

委員
い い ん

、飯山
いいやま

委員
い い ん

、大友
おおとも

委員
い い ん

、大橋
おおはし

委員
い い ん

、加賀谷
か が や

委員
い い ん

、小林
こばやし

委員
い い ん

、佐伯
さ え き

委員
い い ん

、 

渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、清水
し み ず

委員
い い ん

、須山
す や ま

委員
い い ん

、滝沢
たきざわ

委員
い い ん

、土屋
つ ち や

委員
い い ん

、奈良
な ら

﨑
ざき

委員、二
にの

宮
みや

委員
い い ん

、 

野中
の な か

委員
い い ん

、堀内
ほりうち

委員
い い ん

、山
やま

本
もと

委員
い い ん

 

欠
けつ

 席
せき

 者
しゃ

 
荒木
あ ら き

委員
い い ん

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、金井
か な い

委員
い い ん

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

、永田
な が た

委員
い い ん

、平田
ひ ら た

委員
い い ん

、水野
み ず の

委員
い い ん

、 

和田
わ だ

委員
い い ん

 

開催
かいさい

形態
けいたい

 公開
こうかい

 

議
ぎ

  題
だい

 議
ぎ

 題
だい

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて 

報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１）防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に係
かかわ

る取組
とりくみ

について 

決定
けってい

事項
じ こ う

  

議
ぎ

  事
じ

 開
かい

 会
かい

 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）定刻
ていこく

になりましたので、ただいまから令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

いたします。本日
ほんじつ

、進行
しんこう

を務
つと

めさせていただきます、

健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の田辺
た な べ

でございます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

あいさつ 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）では初
はじ

めに、健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の佐藤
さ と う

から御挨拶
ご あ いさ つ

申
もう

し上げます。佐藤
さ と う

局 長
きょくちょう

、よろしくお願
ねが

いします。 

（佐藤
さ と う

局 長
きょくちょう

）健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の佐藤
さ と う

でございます。年末
ねんまつ

のこのタイミングでの

開催
かいさい

となり、おわび申
もう

し上
あ

げたいと思
おも

います。年
とし

の瀬
せ

で非常
ひじょう

にお忙
いそが

しい中
なか

、このよ

うな形
かたち

で御出席
ごしゅっせき

いただきまして誠
まこと

にありがとうございます。また、改
あらた

めて今年
こ と し

一年
いちねん

、横浜市
よ こ はま し

の障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

施策
し さ く

につきまして、多大
た だ い

なる御理解
ご り か い

・御協力
ごきょうりょく

を賜
たまわ

りま

して、この場
ば

をお借
か

りしまして改
あらた

めて御礼
お れ い

申
もう

し上
あ

げたいと思
おも

っております。本当
ほんとう

に

今年
こ と し

一年
いちねん

、大変
たいへん

お世話
せ わ

になりましてありがとうございました。 

 本日
ほんじつ

はこれから、これまでの計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

見直
み な お

しの関係
かんけい

について、パブリックコメ

ント、市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

の結果
け っ か

について改
あらた

めて御報告
ご ほ うこ く

させていただきたいと思
おも

います。

今月
こんげつ

中 旬
ちゅうじゅん

に市
し

議会
ぎ か い

の常任
じょうにん

委員会
い い んか い

の中
なか

でも御説明
ご せ つめ い

いたしました。数多
かずおお

くの計画
けいかく

があ

る中
なか

でもこちらの障害者
しょうがいしゃ

プランについては、非常
ひじょう

に議員
ぎ い ん

の関心
かんしん

が高
たか

いというのを

私
わたし

自身
じ し ん

も実感
じっかん

いたしました。特
とく

に、いかに人材
じんざい

を育成
いくせい

・確保
か く ほ

していくのかというこ

とに関
かん

する関心
かんしん

の高
たか

さ、その中
なか

でも看護師
か ん ご し

をいかに育
そだ

て、確保
か く ほ

していくのかという

ことについて、これから先
さき

どのように 考
かんが

えていくのか、議会
ぎ か い

からもいろいろと

御意見
ご い け ん

を頂
いただ

きました。また、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

対応
たいおう

のグループホームについても、今後
こ ん ご

の考
かんが

え方
かた

というのをしっかりと横浜市
よ こ はま し

として進
すす

めていかなければいけないというお
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話
はなし

を頂
いただ

いたり、また、不動産
ふ ど うさ ん

業界
ぎょうかい

では、精神
せいしん

障害
しょうがい

のある方
かた

は門前払
もんぜんばら

いされてしま

うような実態
じったい

があるというお話
はなし

の中
なか

で、しっかりとした啓発
けいはつ

が横浜市
よ こ はま し

はまだ足
た

りな

いのではないかということで御意見
ご い け ん

を頂
いただ

いております。今回
こんかい

、このパブリックコメ

ントの中
なか

で、非常
ひじょう

に現場
げ ん ば

に近
ちか

い方
かた

の御意見
ご い け ん

を頂
いただ

いていると思
おも

っております。我々
われわれ

と

してもそういうものをしっかりと受
う

け止
と

めて、ぜひ取
と

り組
く

んでいかなければいけな

いと考
かんが

えております。 

 本日
ほんじつ

は、防災
ぼうさい

・減災
げんさい

を含
ふく

めた取組
とりくみ

についての御報告
ご ほ うこ く

もさせていただきます。前回
ぜんかい

に引
ひ

き続
つづ

いて、ぜひ皆様方
みなさまがた

の忌憚
き た ん

のない御意見
ご い け ん

を頂
いただ

きまして、我々
われわれ

は施策
し さ く

を進
すす

める

上
うえ

でしっかりと受
う

け止
と

めて取
と

り組
く

んでいきたいと思
おも

っておりますので、本日
ほんじつ

もどう

ぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）議事
ぎ じ

に入
はい

る前
まえ

に、新
あたら

しく委嘱
いしょく

させていただきましたお二人
ふ た り

の委員
い い ん

を、事務局
じ む きょ く

から御紹介
ごしょうかい

させていただきます。 

 まずお一人
ひ と り

は、一般
いっぱん

社団
しゃだん

法人
ほうじん

神奈川県
か な が わ け ん

精神科
せ い しん か

病院
びょういん

協会
きょうかい

理事
り じ

の佐
さ

伯
えき

隆史
た か し

委員
い い ん

でご

ざいます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

（佐
さ

伯
えき

委員
い い ん

）佐伯
さ え き

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）もうお一方
ひとかた

、本日
ほんじつ

御欠席
ご け っせ き

でございますが、一般
いっぱん

社団
しゃだん

法人
ほうじん

横浜市
よ こ はま し

医師会
い し か い

常任
じょうにん

理事
り じ

の水野
み ず の

千鶴
ち づ る

委員
い い ん

でございます。 

 また、委員
い い ん

の方
かた

で御所属
ご し ょぞ く

、肩書
かたがき

、役職
やくしょく

などが変更
へんこう

になった方
かた

もいらっしゃいます

ので、本日
ほんじつ

お配
くば

りしております名簿
め い ぼ

で御確認
ご か くに ん

ください。 

 続
つづ

きまして、本日
ほんじつ

の出席者
しゅっせきしゃ

の人数
にんずう

の確認
かくにん

をさせていただきたいと思
おも

います。本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

は、委員
い い ん

25人
にん

のうち、現時点
げ ん じて ん

で15人
にん

。遅刻
ち こ く

の御連絡
ご れ んら く

を頂
いただ

いている方
かた

もいらっ

しゃるのでもう少
すこ

し増
ふ

えるかと思
おも

いますが、現時点
げ ん じて ん

で15人
にん

となっております。横浜
よこはま

市
し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

条例
じょうれい

第
だい

５条
じょう

第
だい

２項
こう

に規定
き て い

された委員
い い ん

の過半数
か は んす う

を満
み

たして

いることを御報告
ご ほ うこ く

させていただきます。 

 では、ここからの進行
しんこう

は内嶋
うちじま

会長
かいちょう

にお願
ねが

いしたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いい

たします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）皆様
みなさま

、こんにちは。会長
かいちょう

の内嶋
うちじま

でございます。 

 それでは、お忙
いそが

しい中
なか

、お集
あつ

まりいただいていることもございますので、早速
さっそく

議事
ぎ じ

に入
はい

らせていただきます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

議
ぎ

 題
だい

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、お手元
て も と

の次第
し だ い

の３番目
ば ん め

、議題
ぎ だ い

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて、事務局
じ む きょ く

から、まずは御説明
ご せ つめ い

をよろしくお願
ねが

いしま

す。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。よろしくお願
ねが

いいたします。お

手元
て も と

の資料
しりょう

１－１をご覧
らん

いただけますでしょうか。第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン
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中間
ちゅうかん

見直し
み な お   

に係
かかわ

る市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

の結果
け っ か

概要
がいよう

について、御報告
ご ほ うこ く

いたします。令和
れ い わ

３

年度
ね ん ど

から令和
れ い わ

８年度
ね ん ど

までの６年間
ねんかん

を計画
けいかく

期間
き か ん

とする第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの

中
ちゅう

間
かん

見直し
み な お   

に向
む

け、市民
し み ん

意見
い け ん

募集
ぼしゅう

を実施
じ っ し

しましたので、その結果
け っ か

概要
がいよう

について

御報告
ご ほ うこ く

させていただきます。 

 １、実施
じ っ し

概要
がいよう

ですが、（１）実施
じ っ し

期間
き か ん

は、令和
れ い わ

５年
ねん

９月
がつ

26日
にち

から10月
がつ

27日
にち

までで

す。（２）周知
しゅうち

方法
ほうほう

としまして、ア、素案
そ あ ん

の配布
は い ふ

は、市
し

役所
やくしょ

、区
く

役所
やくしょ

、障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

活動
かつどう

ホーム、障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

等
とう

で行
おこな

いました。イ、市民
し み ん

説明会
せつめいかい

は、９月
がつ

17日
にち

に横浜
よこはま

ラ

ポール、25日
にち

にオンラインにて 行
おこな

いました。ウ、関係
かんけい

団体
だんたい

への説明
せつめい

は、市
し

身体
しんたい

障害
しょうがい

者
しゃ

団体
だんたい

連合会
れんごうかい

、市
し

心身
しんしん

障害児者
しょうがいじしゃ

を守
まも

る会
かい

連盟
れんめい

ほか、資料
しりょう

に記載
き さ い

させていただい

ている団体
だんたい

に御説明
ご せ つめ い

を行
おこな

いました。エ、広報
こうほう

は、市
し

ウェブサイト、広報
こうほう

よこはまで

実施
じ っ し

いたしました。 

 ２、実施
じ っ し

結果
け っ か

ですが、（１）意見
い け ん

総数
そうすう

は204件
けん

で、87の個人
こ じ ん

や団体
だんたい

から御意見
ご い け ん

を

頂
いただ

きました。（２）提出
ていしゅつ

方法
ほうほう

の内訳
うちわけ

ですが、電子
で ん し

メールは51、ファクスは３、

郵送
ゆうそう

は33の個人
こ じ ん

や団体
だんたい

から御意見
ご い け ん

を提
てい

出
しゅつ

いただいているところでございます。裏面
り め ん

をご覧
らん

ください。（３）意見
い け ん

の内訳
うちわけ

は、計画
けいかく

全体
ぜんたい

に関
かん

する御意見
ご い け ん

等
とう

が７件
けん

、「様々
さまざま

な生活
せいかつ

の場面
ば め ん

を支
ささ

えるもの」に関
かん

するものが54件
けん

、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

１ 住
す

む・暮
く

ら

す」に関
かん

するものが63件
けん

、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

２ 安全
あんぜん

・安心
あんしん

」に関
かん

するものが14件
けん

、

「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

３ 育
はぐく

む・学
まな

ぶ」に関
かん

するものが44件
けん

、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

４ 働
はたら

く・楽
たの

しむ」に関
かん

するものが22件
けん

でした。 

 主
おも

な意見
い け ん

ですが、（１）意見
い け ん

を踏
ふ

まえ原案
げんあん

に反映
はんえい

するものや、今後
こ ん ご

対応
たいおう

していく

ものといたしましては、「障害
しょうがい

のある人
ひと

や介護者
か い ごし ゃ

が公共
こうきょう

の施設
し せ つ

やお店
みせ

を使
つか

いづら

い雰囲気
ふ ん い き

がある。誰
だれ

でも利用
り よ う

する権利
け ん り

があること、誰
だれ

もが年
とし

を取
と

ったり、けがなど

で障害
しょうがい

を負
お

ったりすることがあり、決
けっ

して他人事
た に んご と

ではないことなど、いろいろな

場所
ば し ょ

や媒体
ばいたい

で啓発
けいはつ

してほしい」「障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

における入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

は、障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

からの送
おく

り出
だ

しの準備
じゅんび

、例
たと

えば成人期
せ い じん き

に向
む

けた経験
けいけん

を積
つ

むこと

等
など

が重要
じゅうよう

」というような御意見
ご い け ん

がありました。（２）意見
い け ん

の趣旨
し ゅ し

が既
すで

に計画
けいかく

に含
ふく

ま

れているもの又
また

は素案
そ あ ん

に賛同
さんどう

いただいたものといたしましては、「親
おや

は日
ひ

ごとに

高齢化
こ う れい か

していていつまで息子
む す こ

の面倒
めんどう

を見
み

られるか不安
ふ あ ん

。グループホームをつくって

ほしい」「児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

、放課後
ほ う か ご

等
とう

デイサービスの質
しつ

や支援
し え ん

計画
けいかく

の格差
か く さ

が大
おお

き過
す

ぎ

る。子供
こ ど も

は訴
うった

えることができないので、質
しつ

の保証
ほしょう

を考
かんが

える必要
ひつよう

がある」というよ

うな御意見
ご い け ん

がありました。（３）今後
こ ん ご

の検討
けんとう

の参考
さんこう

とさせていただくものとして

は、「国
くに

の動き
うご  

を見越
み こ

した上
うえ

での制度
せ い ど

・施策
し さ く

の設計
せっけい

や、現場
げ ん ば

の声
こえ

を拾
ひろ

うことが望
のぞ

ま

しいと思われる
おも     

ため、第５期
だ い  き

障害者
しょうがいしゃ

プラン作成
さくせい

に当
あ

たっても意識
い し き

していただきた

い」「副学籍
ふくがくせき

交流
こうりゅう

について、ただ何
なん

となく行
い

くだけ・迎
むか

えるだけにならないよう、

お互
たが

いより良
よ

い時間
じ か ん

になるような工夫
く ふ う

をさらにお願い
 ね が  

したい」といった御意見
ご い け ん

があ

りました。（４）その他
た

（質問
しつもん

・感想
かんそう

等
とう

）といたしましては、「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんな

い」は点字
て ん じ

も作成
さくせい

していただき感謝
かんしゃ

している。内容
ないよう

が網羅的
も う らて き

になっていて使
つか

いにく
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い面
めん

もあるため、障害者
しょうがいしゃ

ごとに編集
へんしゅう

したものがあると利用
り よ う

しやすいと思
おも

う」とい

った御意見
ご い け ん

がありました。頂いた
いただ    

御意見
ご い け ん

の詳細
しょうさい

につきましては、別
べつ

の資料
しりょう

として

資料
しりょう

１－２にまとめておりますので、後
のち

ほどご覧
  らん

いただければと思
おも

います。 

 ４、策定
さくてい

スケジュールでございますが、令和
れ い わ

６年
  ねん

３月
  がつ

の完成
かんせい

を目指し
め ざ  

、原案
げんあん

の

検討
けんとう

・作成
さくせい

を進
すす

めてまいります。 

 続きまして
つづ       

、資料
しりょう

１－３をご覧
  らん

ください。先
さき

ほど御紹介
ごしょうかい

させていただいた主
おも

な市
し

民意
み ん い

見
けん

等
とう

を踏
ふ

まえまして、原案
げんあん

の案
あん

として変更
へんこう

項目
こうもく

をまとめさせていただきまし

た。 表
おもて

の上段
じょうだん

「素案
そ あ ん

」と記載
き さ い

されている内容
ないよう

から、変更
へんこう

項目
こうもく

を下段
か だ ん

の「原案
げんあん

（案
あん

）」という形
かたち

で表記させていただいています。１枚目
ま い め

の１でございますが、

各区
か く く

の普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

活動
かつどう

の促進
そくしん

については、振
ふ

り返り
かえ  

を原案
げんあん

（案
あん

）のところで変更
へんこう

をか

けています。追記
つ い き

箇所
か し ょ

といたしましては、「今後
こ ん ご

も、イベント等
とう

の場
ば

を活用
かつよう

するな

どし、障害
しょうがい

理解
り か い

の普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

の取組
とりくみ

を推進
すいしん

していきます」と追記
つ い き

させていただいてい

ます。 

 次
つぎ

に２、障害者
しょうがいしゃ

本人
ほんにん

及
およ

び家族
か ぞ く

による普及
ふきゅう

・啓発
けいはつ

活動
かつどう

の推進
すいしん

でございます。こちら

については、事業
じぎょう

内容
ないよう

について、原案
げんあん

（案
あん

）で素案
そ あ ん

から変更
へんこう

をかけ、また、振
ふ

り返
かえ

りのところも変更
へんこう

をかけています。事業
じぎょう

内容
ないよう

につきましては、「社会
しゃかい

参加
さ ん か

推進
すいしん

セン

ターが中心
ちゅうしん

となり、障害者
しょうがいしゃ

本人
ほんにん

、家族
か ぞ く

及び
およ  

各団体
かくだんたい

と連携
れんけい

・協働
きょうどう

し、様々
さまざま

な場
ば

や媒
ばい

体
たい

を活用
かつよう

した障害
しょうがい

理解
り か い

促進
そくしん

に向
む

けた普及
ふきゅう

・啓発
けいはつ

活動
かつどう

を推進
すいしん

します」ということで、

「様々
さまざま

な場
ば

や媒体
ばいたい

を活用
かつよう

した」というところを追記
つ い き

、変更
へんこう

しています。振り返
ふ   か え

りに

つきましては、２段
だん

落目
ら く め

の「今後
こ ん ご

」というところから追記
つ い き

しております。「今後
こ ん ご

も

社会
しゃかい

参加
さ ん か

推進
すいしん

センターと連携
れんけい

して、障害者
しょうがいしゃ

本人
ほんにん

及
およ

び家族
か ぞ く

による普及
ふきゅう

・啓発
けいはつ

活動
かつどう

の推
すい

進
しん

を図
はか

ります」と追記
つ い き

しています。 

 次
つぎ

に、３でございます。３は人材
じんざい

確保
か く ほ

の関係
かんけい

で、福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

でございます。

こちらについては、原案
げんあん

（案
あん

）に向けて
む   

、素案
そ あ ん

の段階
だんかい

では１つの項目
こうもく

でございまし

たが、これを魅力
みりょく

発信
はっしん

、採用
さいよう

支援
し え ん

、職員
しょくいん

の定着
ていちゃく

ということで、３つに分けて
わ   

原案
げんあん

（案
あん

）の中
なか

に盛
も

り込んで
こ   

いきたいと考
かんが

えています。魅力
みりょく

発信
はっしん

につきましては、振
ふ

り

返り
か  

の記載
き さ い

を変更
へんこう

した形
かたち

で表記
ひょうき

しておりまして、「市内
し な い

専門
せんもん

学校
がっこう

との共
きょう

創
そう

事業
じぎょう

に

より、学生
がくせい

の新しい
あ た    

視点
し て ん

・発想
はっそう

、表 現 力
ひょうげんりょく

、価値観
か ち か ん

を生
い

かし、若年層
じゃくねんそう

をターゲット

とした障害
しょうがい

福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

の魅力
みりょく

発信
はっしん

・求人
きゅうじん

支援
し え ん

のためのＰＲツールの作成
さくせい

をすること

ができました。引き続き
ひ  つ づ  

、これまで作成
さくせい

した動画
ど う が

やポスター等
とう

を活用
かつよう

し、就 職
しゅうしょく

を

考え始める
かんが はじ   

前
まえ

の高校生
こうこうせい

や中学生
ちゅうがくせい

など、若年層
じゃくねんそう

に向けた
む   

さらなる啓発
けいはつ

に取
と

り組
く

みま

す」と変更
へんこう

し、今後
こ ん ご

の方向性
ほうこうせい

も記載
き さ い

させていただきました。 

 次に、採用
さいよう

支援
し え ん

でございます。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

として採用
さいよう

支援
し え ん

という項目
こうもく

を

新
あら

たに追加
つ い か

しています。事業
じぎょう

内容
ないよう

といたしましては、「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

の人材
じんざい

確保
か く ほ

のた

め、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

とともに、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

人材
じんざい

確保
か く ほ

の具体
ぐ た い

策
さく

の検討
けんとう

を行
おこな

い

ます。また、現場
げ ん ば

の意見
い け ん

を参考
さんこう

にしながら、行政
ぎょうせい

、事業所
じぎょうしょ

、民間
みんかん

企業
きぎょう

等
とう

様々
さまざま

な主体
しゅたい

とも協働
きょうどう

して障害
しょうがい

福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

の人材
じんざい

不足
ぶ そ く

解消
かいしょう

のために、事業所
じぎょうしょ

に対
たい

する求人
きゅうじん

の支援
し え ん
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をします」ということで記載
き さ い

を追加
つ い か

しています。 

 次
つぎ

に、５のところでございます。同
おな

じく障害福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

として、職員
しょくいん

の

定着
ていちゃく

という項目
こうもく

を新た
あら  

に追加
つ い か

しています。事業
じぎょう

内容
ないよう

といたしましては「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

等
とう

に対
たい

し、研修
けんしゅう

を行 う
おこな   

など、人材
じんざい

定着
ていちゃく

に向けた
む   

支援
し え ん

を実施
じ っ し

しま

す」としています。 

 次
つぎ

に６番
ばん

をご覧
 ら ん

ください。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

等
とう

で働
はたら

く看護師
か ん ご し

の支援
し え ん

でございます。

こちらは事業名
じぎょうめい

について、「看護師
か ん ご し

の支援
し え ん

」に追記
つ い き

する形
かたち

で「確保
か く ほ

」という文字
も じ

も

追加
つ い か

しています。また、振り返り
ふ  か え  

のところにも、今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

等
とう

を記載
き さ い

させていただ

いておりまして、下
した

から３行
ぎょう

でございますが、「今後
こ ん ご

、関係局
かんけいきょく

が連携
れんけい

しながら、

人材
じんざい

確保
か く ほ

に向けた
む   

取組
とりくみ

を検討
けんとう

していきます」とし、看護師
か ん ご し

の人材
じんざい

確保
か く ほ

に向けて
む   

取組
とりくみ

をしていくことを表記
ひょうき

しています。 

 次
つぎ

に、７、ガイドヘルパー等
とう

研修
けんしゅう

受講料
じゅこうりょう

助成
じょせい

でございます。こちらについて

は、事業
じぎょう

内容
ないよう

のところに「また」以下
い か

を追
つい

記
き

しています。「また、助成
じょせい

制度
せ い ど

の

積極的
せっきょくてき

な周知
しゅうち

にも取り組み
と  く  

、人材
じんざい

確保
か く ほ

を図
はか

ります」としています。人材
じんざい

確保
か く ほ

にしっ

かりと取り組む
と  く  

ということで、こちらのガイドヘルパーの関係
かんけい

については、制度
せ い ど

周
しゅう

知
ち

に積極的
せっきょくてき

に取り組む
と  く  

こともプランの事業
じぎょう

内容
ないよう

として追記
つ い き

しているところでござい

ます。 

 ８、障害者
しょうがいしゃ

虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

対策
たいさく

支援
し え ん

事業
じぎょう

でございます。こちらについては、事業
じぎょう

内容
ないよう

を変更
へんこう

しています。「市
し

民向
み ん む

けのリーフレット作成
さくせい

等
とう

により広報
こうほう

を行います。ま

た、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスの事
じ

業者
ぎょうしゃ

等
とう

を対象
たいしょう

とした研修
けんしゅう

については、障害者
しょうがいしゃ

虐待
ぎゃくたい

の

事例
じ れ い

や統計
とうけい

等
とう

を活用
かつよう

しながら充実
じゅうじつ

を図ります
はか     

」とし、事例
じ れ い

や統計
とうけい

を活用
かつよう

してしっか

りと虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

対策
たいさく

の充実
じゅうじつ

を図って
はか    

いくことを表記
ひょうき

しています。 

 次
つぎ

に９番
  ばん

、市民
し み ん

等
とう

への普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

でございます。こちらについては事業
じぎょう

内容
ないよう

の追記
つ い き

をさせていただいています。原案
げんあん

（案
あん

）で「また」以下
い か

を追
つい

記
き

させていただいてお

り、「また、事業所
じぎょうしょ

等
とう

の差別的
さ べ つて き

取扱
とりあつか

いの禁止
き ん し

や合理的
ご う りて き

配慮
はいりょ

の提供
ていきょう

についても、周
しゅう

知
ち

・啓発
けいはつ

に取り組
と  く

みます」としています。 

 次
つぎ

に10番
ばん

でございます。高齢化
こ う れい か

・重度化
じ ゅ うど か

対応
たいおう

のグループホームの検討
けんとう

・拡充
かくじゅう

でご

ざいます。こちらについても、従前
じゅうぜん

、事業
じぎょう

項目
こうもく

として立
た

ってはおりましたが、取組
とりくみ

の中身
な か み

として事業
じぎょう

内容
ないよう

を追記
つ い き

しております。「また」以下
い か

で表記
ひょうき

しております。

「また、強度
きょうど

行動
こうどう

障害
しょうがい

及び
およ  

医療的
いりょうてき

ケアを必要
ひつよう

とする方
かた

等
など

に対応
たいおう

したグループホーム

についても、持続的
じ ぞ くて き

なものとなるよう、検討
けんとう

を進
すす

めていきます」とし、強度
きょうど

行動
こうどう

障害
しょうがい

、また医療的
いりょうてき

ケアを必要
ひつよう

とする方のグループホームについてもしっかりと対応
たいおう

していくことを表記
ひょうき

させていただいているところでございます。 

 次
つぎ

に11、多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

の整備
せ い び

・運営
うんえい

でございます。こちらについては、振り返
ふ   か え

り

のところに追記
つ い き

させていただいております。「引き続き
ひ  つ づ  

」以下
い か

を変更
へんこう

しておりまし

て、「引き続き
ひ  つ づ  

、整備
せ い び

用地
よ う ち

の確保
か く ほ

・早期
そ う き

の整備
せ い び

を進め
すす  

、市内
し な い

６館
かん

の整備
せ い び

完了
かんりょう

を目指
め ざ

していきます。併
あわ

せて、運営
うんえい

に係る
かか  

課題
か だ い

解決
かいけつ

に向けた
む   

取組
とりくみ

を進
すす

めます」ということ
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で、整備
せ い び

の部分
ぶ ぶ ん

や運営
うんえい「

に係
かかわ

る課題
ぎ だ い

解決
かいけつ

等
とう

についてもしっかりと取り組
と  く

んでいくと

いうことで、振り返り
ふ  か え  

のところに記載
き さ い

させていただいています。 

 12番
ばん

でございます。移動
い ど う

支援
し え ん

センター運営
うんえい

等
とう

事業
じぎょう

の推進
すいしん

でございます。こちらに

ついては、事業
じぎょう

内容
ないよう

と振り返り
ふ  か え  

のところを追記
つ い き

、変更
へんこう

させていただいています。事
じ

業
ぎょう

内容
ないよう

につきましては、「移動
い ど う

支援
し え ん

に関する
かん    

情報
じょうほう

を集約
しゅうやく

し、一人
ひ と り

ひとりにあった

適切
てきせつ

な情報
じょうほう

を提供
ていきょう

することや、移動
い ど う

支援
し え ん

を支える
さ さ    

人材
じんざい

の発掘
はっくつ

・育成
いくせい

を行う
おこな  

移動
い ど う

情報
じょうほう

センターを全区
ぜ ん く

に設置
せ っ ち

し、障害
しょうがい

種別
しゅべつ

にかかわらず、市内
し な い

のどの地域
ち い き

でも移動
い ど う

支
し

援
えん

の仕組
し く

みを効果的
こ う かて き

に利用
り よ う

できるようにします」ということで、障害
しょうがい

種別
しゅべつ

にかか

わらずということを追記
つ い き

しているところでございます。振り返
ふ   か え

りにつきましては、

「また」以下
い か

を追記
つ い き

しております。「また、運営
うんえい

の充実
じゅうじつ

に向けて
む   

、移動
い ど う

に関連
かんれん

する

社会
しゃかい

資源
し げ ん

との連携
れんけい

を深
ふか

め、センター運営協
うんえいきょう

議会
ぎ か い

等
とう

において効果的
こ う かて き

な取組
とりくみ

事例
じ れ い

を

共有
きょうゆう

することにより、相談
そうだん

時
じ

に移動
い ど う

に関わる
かか    

適切
てきせつ

な情報
じょうほう

が提供
ていきょう

できるよう取り組
と  く

んでいきます」としています。 

 続いて
つづ    

、13番
ばん

でございます。要電源
ようでんげん

障害児者
しょうがいじしゃ

等
とう

災害
さいがい

時
じ

電源
でんげん

確保
か く ほ

支援
し え ん

事業
じぎょう

でござい

ます。こちらについては、事業
じぎょう

内容
ないよう

の「また」以下
い か

を追記
つ い き

させていただいておりま

す。振り返り
ふ  か え  

の欄
らん

が空欄
くうらん

でございますが、これについては素案
そ あ ん

の段階
だんかい

で新た
あら  

に追加
つ い か

した項目
こうもく

であるためです。「また、支援
し え ん

を求
もと

めている人
ひと

に必要
ひつよう

な支援
し え ん

が届
とど

くように

要電源
ようでんげん

障害児者
しょうがいじしゃ

等
とう

登録
とうろく

制度
せ い ど

を通
つう

じて実態
じったい

の把握
は あ く

を進めて
すす     

いきます」とし、登録
とうろく

事業
じぎょう

を実施
じ っ し

している中
なか

で、さらにしっかりと実態
じったい

の把握
は あ く

をしていくことを表記
ひょうき

させてい

ただいています。 

 14番
ばん

、地域
ち い き

療育
りょういく

センター運営
うんえい

事業
じぎょう

です。こちらにつきましては、振り返
ふ   か え

りの部分
ぶ ぶ ん

を変更
へんこう

させていただいておりまして、文章
ぶんしょう

の中
なか

ほどに追記
つ い き

しています。追記
つ い き

箇所
か し ょ

を

読
よ

み上
あ

げさせていただきます。「ＷＥＢ配信
はいしん

等
とう

」というところからでございます

が、「ＷＥＢ配信
はいしん

等
とう

を行
おこな

っている保護
ほ ご

者
しゃ

向
む

け講座
こ う ざ

について、メニュー等
とう

の充実
じゅうじつ

を

図
はか

るとともに、今後
こ ん ご

、保育所
ほ い くじ ょ

、幼稚園
よ う ちえ ん

、学校
がっこう

など地域
ち い き

の関係
かんけい

機関
き か ん

の職員等
とう

の研修
けんしゅう

と

して活用
かつよう

していただく取組
とりくみ

を進
すす

めます」としています。 

 次
つぎ

に15番
ばん

、障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

における入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

の地域
ち い き

移行
い こ う

でございます。こちら

についても、今回
こんかい

の素案
そ あ ん

策定
さくてい

の段階
だんかい

で新規
し ん き

として項目
こうもく

を挙
あ

げていた事業
じぎょう

でございま

すが、事業
じぎょう

内容
ないよう

について、記載
き さ い

内容
ないよう

の変更
へんこう

をさせていただいているところでござい

ます。素案
そ あ ん

の段階
だんかい

では「施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

児童
じ ど う

のうち、18歳
さい

に到
とう

達
たつ

する児童
じ ど う

について、グル

ープホーム等
とう

への入居
にゅうきょ

による地域
ち い き

移行
い こ う

を推進
すいしん

します」としておりましたが、原案
げんあん

（案
あん

）では「障害児
しょうがいじ

入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

からグループホームやひとり暮
ぐ

らしなど、一人
ひ と り

ひとり

の状 況
じょうきょう

に応じた
おう    

生活
せいかつ

の場
ば

へのスムーズな移行
い こ う

を目指し
め ざ  

、児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

や区
く

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

センター、学校
がっこう

等
とう

の関係
かんけい

機関
き か ん

と連携
れんけい

し、早期
そ う き

（おおむね15歳
さい

頃
ごろ

）からのアセスメン

トを行い
おこな  

、入所
にゅうしょ

されている障害児
しょうがいじ

本人
ほんにん

等
とう

と一緒
いっしょ

に準備
じゅんび

を進
すす

めます」ということ

で、事業
じぎょう

内容
ないよう

の変更
へんこう

をさせていただいています。 

 障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直し
み な お   

の関係
かんけい

について、御説明
ご せ つめ い

は以上
いじょう

でございます。 
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（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）御説明
ご せ つめ い

ありがとうございました。それでは、今
いま

、事務局
じ む きょ く

から説明
せつめい

があ

りました第４期
だ い  き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直し
み な お  

について、御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

のあ

る委員
い い ん

の方
かた

、御発言
ご は つげ ん

をお願い
 ね が  

します。それでは、清水
し み ず

委員
い い ん

、お願
 ね が

いします。 

（清水
し み ず

委員
い い ん

）清水
し み ず

です。障害者
しょうがいしゃ

歯科
し か

二次
に じ

医療
いりょう

機関
き か ん

の新設
しんせつ

を視野
し や

に入れた
い   

調査
ちょうさ

が

医療局
いりょうきょく

でなされたと思う
お も  

のですが、その進捗
しんちょく

を教えてください。 

 それから、歯科
し か

医師会
い し か い

の二宮
にのみや

先生
せんせい

からは、横浜
よこはま

の二次
に じ

・三
さん

次
じ

の高次
こ う じ

医療
いりょう

の現状
げんじょう

を

教えて
お し    

いただきたいと思う
お も  

のですが。では、２点
てん

、お願
 ね が

いします。 

（丸山
まるやま

課長
かちょう

）医療局
いりょうきょく

医療
いりょう

政策
せいさく

課長
かちょう

の丸山
まるやま

でございます。今
いま

、御質問
ご し つも ん

がございました

二次
に じ

医療
いりょう

機関
き か ん

の新設
しんせつ

を視野
し や

に入
い

れた調査
ちょうさ

の進捗
しんちょく

ということですが、ただいま

医療局
いりょうきょく

のほうでニーズ調査
ちょうさ

をさせていただいております。今
いま

の予定
よ て い

では、今年度中
こんねんどじゅう

にその結果
け っ か

をまとめ、関係
かんけい

機関
き か ん

の方々
かたがた

とも御相談
ご そ うだ ん

しながら、具体的
ぐ た いて き

に施策
たいさく

にどうつ

なげていくかを検討
けんとう

し、その検討
けんとう

結果
け っ か

についてお伝
つた

えさせていただくというような

流
なが

れになるかと思います
おも     

。今
いま

まさにその辺
へん

のニーズ調査
ちょうさ

の結果
け っ か

を集計
しゅうけい

し、まとめて

いる段階
だんかい

になっております。 

 また、ちょっと話
はなし

は変わりますが、今
いま

、医療局
いりょうきょく

では、よこはま保健
ほ け ん

医療
いりょう

プラン

の次期
じ き

プランを策定
さくてい

しています。そのプランの中
なか

で、歯科
し か

保健
ほ け ん

医療
いりょう

関係
かんけい

の取組
とりくみ

を盛
も

り込んだ
こ   

形
かたち

で鋭意
え い い

作業
さぎょう

を行って
おこな    

おります。そのプランが策定
さくてい

できましたら公表
こうひょう

さ

せていただきますので、またそちらをご覧
らん

いただければと考
かんが

えております。どうぞ

よろしくお願
ねが

いいたします。 

（二
にの

宮
みや

委員
い い ん

）横浜市
よ こ はま し

歯科
し か

医師会
い し か い

の二宮
にのみや

です。横浜市
よ こ はま し

の障害者
しょうがいしゃ

の高次
こ う じ

医療
いりょう

機関は１

拠点
きょてん

あります。馬
ば

車道
しゃみち

のところに横浜
よこはま

歯科
し か

保健
ほ け ん

医療
いりょう

センターという施設
し せ つ

がありま

す。現状
げんじょう

、障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

に関
かん

しては、障害
しょうがい

の程度
て い ど

によっては動
うご

いてしまったりする

ので全身
ぜんしん

麻酔
ま す い

が必要
ひつよう

になるのですが、その全身
ぜんしん

麻酔
ま す い

に関して
か ん    

は大体
だいたい

２～３か月
   げ つ

待
ま

ち、時
とき

には４か月
げつ

待
ま

ちとなっています。虫歯
む し ば

治療
ちりょう

の状態
じょうたい

でも、大体
だいたい

２か月
げつ

、３か月
    げつ

待
ま

つというような 状 況
じょうきょう

です。先日
せんじつ

の横浜
よこはま

市会
し か い

でもその件
けん

について、ある議員
ぎ い ん

の

先生
せんせい

が、市
し

南部
な ん ぶ

の方
かた

は鎌倉
かまくら

とか横須賀
よ こ す か

とか市外
し が い

に行
い

くというのがありました。ま

た、青葉区
あ お ば く

や都筑区
つ づ き く

の方
かた

は１時
じ

間
かん

かけて通院
つういん

しているのが現状
げんじょう

です。ほかの政令
せいれい

市
し

はどうかといいますと、名古屋市
な ご や し

に関して
かん    

は人口
じんこう

が235万人
まんにん

ぐらいだと思
おも

いますが、

２拠点
きょてん

で診療
しんりょう

台
だい

が12台
だい

ある。横浜
よこはま

歯科
し か

保健
ほ け ん

医療
いりょう

センターは横浜
よこはま

市内
し な い

に１拠点
きょてん

、

診療
しんりょう

台
だい

は５台
  だい

なので、人口
じんこう

は横浜
よこはま

の３分
  ぶん

の２の規模
き ぼ

で横浜
よこはま

よりも面積
めんせき

の小
ちい

さい市
し

が、横浜
よこはま

の２倍
ばい

以上
いじょう

の診療
しんりょう

台
だい

を確保
か く ほ

しているという状 況
じょうきょう

です。このような状 況
じょうきょう

なので、診療
しんりょう

台
だい

がかなりフル回転
かいてん

していまして、ほかの政令
せいれい

市
し

、例えば
たと    

札幌
さっぽろ

、仙
せん

台
だい

、新潟
にいがた

、堺市等
とう

に比
くら

べると、大体
だいたい

１診療
しんりょう

当たり
あ   

の患者数
かんじゃすう

が２倍
  ばい

から５倍
  ばい

ぐらい。

要
よう

するに、少
すく

ない診療
しんりょう

台
だい

を使い
つか  

回
まわ

してフル
し て ふ る

回転
かいてん

しているというのが今
いま

の横浜
よこはま

の

状 況
じょうきょう

です。栄区
さかえく

か戸塚区
と つ か く

の方
かた

がパブリックコメントでその辺
あた

りに欲
ほ

しいという

要望
ようぼう

を寄
よ

せているのですが、私
わたし

個人
こ じ ん

として思う
おも  

のは、もう少し
すこ  

拠点
きょてん

があれば通
かよ

いや

すいですし、待ち
ま  

期間
き か ん

が少なく
す く    

なりますし、診療
しんりょう

台
だい

が異常
いじょう

とも言
い

われるぐらいフル
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回転
かいてん

している状 況
じょうきょう

なので、もう少し
すこ  

拠点
きょてん

があればほかの政令
せいれい

市並
し な

みの使用
し よ う

頻度
ひ ん ど

に

なるかなと思っています。私
わたし

からは以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）清水
し み ず

委員
い い ん

、今
いま

の市
し

の御回答
ご か いと う

はよろしいですか。何
なに

か御意見
ご い け ん

あれば。 

（清水
し み ず

委員
い い ん

）人口
じんこう

100万人
まんにん

に対して
たい    

１か所
しょ

のセンターがないと渋滞
じゅうたい

が起
お

きると言
い

わ

れています。今
いま

、二宮
にのみや

先生
せんせい

が言われた
い    

とおり横浜市
よ こ はま し

はセンターが１か所
しょ

なので、

渋滞
じゅうたい

が起
お

きて当然
とうぜん

ということです。１つの例
れい

で、中野区
な か の く

は人口
じんこう

30万
まん

なのですが、そ

こにセンターが１か所
しょ

あるのでとても成績
せいせき

がいいという話
はなし

を聞
き

いています。以上
いじょう

で

す。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）清水
し み ず

委員
い い ん

、情報
じょうほう

提供
ていきょう

もありがとうございました。事務局
じ む きょ く

、そういう

ことで、意見
い け ん

を 承
うけたまわ

るということでよろしいですね。ほかに御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

のある

委員
い い ん

の方
かた

、御発言
ご は つげ ん

をお願い
 ね が  

いたします。渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、お願
ねが

いいたします。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）渋谷
し ぶ や

です。人材
じんざい

の確保
か く ほ

なのですが、すごく切迫
せっぱく

した課題
か だ い

ですよね。ポ

スターとか動画
ど う が

を見て
み  

その分野
ぶ ん や

に入って
は い   

くるかというと、そうでもないような気
き

が

するのです。実際
じっさい

、障害者
しょうがいしゃ

に関わる
か か    

体験
たいけん

というのが必要
ひつよう

で、かつ、有効
ゆうこう

ではないか

と。その意味
い み

で、大学
だいがく

や専
せん

門
もん

学校
がっこう

と連携
れんけい

してインターンをやるとか、ボランティア

を積極的
せっきょくてき

に受
う

け入れる
い   

とか、そういうことをしていく必要
ひつよう

があるのではないでしょ

うか。取りあえず
と     

以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、僭越
せんえつ

ながら要約
ようやく

させていただきますが、人材
じんざい

の確保
か く ほ

は非常
ひじょう

に切迫
せっぱく

していると。ポスターや動画
ど う が

等
とう

の効果
こ う か

は果
は

たしてどこまであるのか疑問
ぎ も ん

であ

ると。それで、学校
がっこう

、大学
だいがく

等
とう

、要
よう

するにこういう職種
しょくしゅ

の人
ひと

たちを輩出
はいしゅつ

する学校
がっこう

と

連携
れんけい

して、何
なん

か政策
せいさく

を打
う

つべきではないかと。ChatGPTのように要約
ようやく

してしまいまし

たが、以上
いじょう

のような概要
がいよう

でよろしいでしょうか。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

に限
かぎ

ることはないと思う
おも  

のです。興味
きょうみ

のある学生
がくせい

さんがいた

ら幅広
はばひろ

く呼びかける
よ     

べきだし、インターンというよりは●●ような気
き

がします。以
い

上
じょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）失礼
しつれい

しました。もう少し
すこ  

広
ひろ

く学生
がくせい

さんを、別
べつ

にこの職種
しょくしゅ

を今
いま

すぐ

希望
き ぼ う

しなくても、広く
ひろ  

人材
じんざい

を集
あつ

めたらどうかと。あと、インターン
い ん た ー ん

と絡
から

めて御発言
ご は つげ ん

があったようなのですが、すみません、私
わたし

が聞
き

き取れなくて
と    

。もう一度
い ち ど

御発言
ご は つげ ん

を

お願い
 ね が  

します。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）大学
だいがく

や専門
せんもん

学校
がっこう

と連携
れんけい

して、例えば
たと    

一定
いってい

期間
き か ん

、授業
じゅぎょう

なりで研修
けんしゅう

をし

たらそれが単
たん

位
い

になるとか、インターンシップ的
てき

なことも考
かんが

えることが有効
ゆうこう

なので

はないかと思
おも

っています。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）学生
がくせい

さんを事業所
じぎょうしょ

等
とう

に一時的
い ち じて き

に採用
さいよう

して、もしそれがちゃんと履修
りしゅう

で

きれば単位
た ん い

をあげるというような工夫
く ふ う

をしたらどうかと。こういう御発言
ご は つげ ん

というこ

とでよろしいですか。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）そうです。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

から何
なに

かありますか。 
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（中
なか

村
むら

課長
かちょう

）渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、御質問
ご し つも ん

ありがとうございます。障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でご

ざいます。冒頭
ぼうとう

、局 長
きょくちょう

の挨拶
あいさつ

でも申し上げました
もう  あ        

ように、人材
じんざい

確保
か く ほ

自体
じ た い

が本当
ほんとう

に

切実
せつじつ

な問題
もんだい

だと私ども
わたし    

も思って
お も    

おりまして、様々
さまざま

な方策
ほうさく

を講じて
こう    

いきたいと思って
お も    

いるところでございます。そういった中
なか

で、今年度
こ ん ねん ど

も障害
しょうがい

福祉
ふ く し

の人材
じんざい

確保
か く ほ

の検討会
けんとうかい

という形
かたち

で、本日
ほんじつ

御参加
ご さ ん か

いただいております大友
おおとも

委員
い い ん

もそのメンバーに入って
は い    

いた

だきまして、地域
ち い き

活動
かつどう

ホーム連絡会
れんらくかい

や知的
ち て き

関連
かんれん

施設協
しせつきょう

議会
ぎ か い

、グループホーム連絡会
れんらくかい

などから代表
だいひょう

の方
かた

に御参加
ご さ ん か

いただいて、人材
じんざい

確保
か く ほ

をどのように進
すす

めていったら良
よ

い

のかという検討
けんとう

をさせていただいているところでございます。まさにそういった中

でも、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

におっしゃっていただいたように、現場
げ ん ば

の経験
けいけん

というものが有効
ゆうこう

で

はないかといった御意見
ご い け ん

も頂いて
いただ   

おりまして、引き続
ひ  つ づ

きどういうことができるのか

ということもその検討会
けんとうかい

の中
なか

で話し
は な  

合
あ

って、検討
けんとう

を進
すす

めて実効性
じっこうせい

のあるものにして

いきたいと思
おも

っております。 

 また、現在
げんざい

の 状 況
じょうきょう

で申し上げます
もう  あ      

と、インターンシップ等
とう

を含めて
ふ く    

実習
じっしゅう

の

受入れ
うけ    

等
とう

、求人
きゅうじん

情報
じょうほう

という形
かたち

で取りまとめ
と    

をして大学側
だいがくがわ

にお送
おく

りしたりしており

まして、行政
ぎょうせい

も間
あいだ

に入って
はい    

大学
だいがく

と事
じ

業者
ぎょうしゃ

とのうまいマッチングができないかと、

取組
とりくみ

をしております。そういったものもやりながら、引き続き
ひ  つ づ  

、大学
だいがく

や専門
せんもん

学校
がっこう

等
とう

と事
じ

業者
ぎょうしゃ

との関係
かんけい

をつくる中
なか

で就労
しゅうろう

、就 職
しゅうしょく

に結
むす

びつけていきたいと思って
おも    

おりま

す。貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

ありがとうございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、今
いま

の御回答
ご か いと う

で何
なに

か御発言
ご は つげ ん

ありますか。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）学校側
がっこうがわ

の反応
はんのう

はどうですか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）正直
しょうじき

、学校
がっこう

の反応
はんのう

のいいところと悪
わる

いところといいますか、大学
だいがく

によ

ってやはり違
ちが

いがあるかなというところはあります。そこの部分
ぶ ぶ ん

はこちら側
がわ

として

も引き続き
ひ  つ づ  

しっかりと働きかけ
はたら    

をしてまいりたいと思って
お も    

おります。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）分
わ

かりました。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）引き続き
ひ  つ づ  

事務局
じ む きょ く

には頑張
が ん ば

ってもらいましょう。ほかの委員
い い ん

の方
かた

、何
なに

か

御発言
ご は つげ ん

はございますか。大友
おおとも

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

（大友
おおとも

委員
い い ん

）幾
いく

つかあります。１つ目
  め

は、人材
じんざい

確保
か く ほ

の件
けん

に関して
かん    

です。大学
だいがく

や

事業者
じぎょうしゃ

、横浜市
よ こ はま し

と連携
れんけい

して、今
いま

、どうするかということで取り組んで
と  く   

いるところな

のですが、なかなか人材
じんざい

確保
か く ほ

というのは厳
きび

しいと。現場
げ ん ば

だけではなくて、団体
だんたい

の

運営
うんえい

の役員
やくいん

なり、あるいは市
し

精連
せいれん

でいえば私どもの事務
じ む

局 長
きょくちょう

であったり、そうい

うのもなかなか確保
か く ほ

が厳
きび

しいということで、結果的
け っ かて き

に横浜市
よ こ はま し

を定年
ていねん

退職
たいしょく

した方
かた

に来
き

てもらったり、そういうことをかなりいろいろな人
ひと

と協 力
きょうりょく

してやっています。単
たん

に若
わか

い人
ひと

というだけではなくて、これからは70になっても元気
げ ん き

な人
ひと

がすごく多
おお

いの

で、横浜市
よ こ はま し

を定年
ていねん

退職
たいしょく

した平
ひら

の職員
しょくいん

も含
ふく

めて希望
き ぼ う

のある人
ひと

にそういう事業所
じぎょうしょ

を

紹介
しょうかい

するような仕組
し く

み等
とう

を、定年
ていねん

退職
たいしょく

した人
ひと

を積極的
せっきょくてき

に活用
かつよう

するような仕組
し く

みを

つくっていただければ、そのほうがかなり現実的
げんじつてき

なのではないかと私
わたし

は思
おも

っている

ので、ぜひそういうことを検討
けんとう

していただきたいです。 
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 あと、２点目
て ん め

で、立派
り っ ぱ

な中間
ちゅうかん

見直し
み な お  

ができているなという感
かん

じで見て
み  

いたのです

が、ただ、例えば
たと    

重度
じゅうど

・高齢化
こうれいか 

対応
たいおう

グループホームの推進
すいしん

にはかなり時間
じ か ん

がかかっ

ています。２館目
か ん め

、モデル事業
じぎょう

が終
お

わって一般化
い っ ぱん か

。でも、担当者
たんとうしゃ

がサボっていると

いうわけではなくて、940もあるグループホームを３年
ねん

に１度
 ど

監査
か ん さ

に回
まわ

る、そういう

ところで忙殺
ぼうさつ

されているという感
かん

じで、本庁
ほんちょう

が本来
ほんらい

やるべき制度
せ い ど

設計
せっけい

なり予算
よ さ ん

要求
ようきゅう

なりというものに対する
た い    

時間
じ か ん

がなかなか取れなくて
と     

進
すす

んでいかない。これを

実効性
じっこうせい

のあるものにするためには、本庁
ほんちょう

の人材
じんざい

の確保
か く ほ

というのがかなり喫緊
きっきん

の課題
か だ い

ではないかと。人材
じんざい

確保
か く ほ

が厳しい
きび    

ということであれば、例
たと

えばグループホームの

監査
か ん さ

事務
じ む

を外部
が い ぶ

委託
い た く

するとか、そういうこともぜひ検討
けんとう

していただきたい。そうし

ないと、立派
り っ ぱ

な障害者
しょうがいしゃ

プランができても、本庁
ほんちょう

の推進
すいしん

体制
たいせい

が機能
き の う

しないことでな

かなか前
まえ

に進まない
すす      

ということになりかねませんので、ぜひその件
けん

は早急
さっきゅう

に検討
けんとう

し

ていただきたい。これについては横浜市
よ こ はま し

の御見解
ご け んか い

を頂きたい
いただ      

と思
おも

っています。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）御質問
ご し つも ん

ありがとうございます。障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。

１点目
て ん め

の、市
し

の職員
しょくいん

の退職後
たいしょくご

のお話
 はなし

を頂いて
いただ    

、市
し

の職員
しょくいん

を高く
た か  

評価
ひょうか

いただいて、

ありがとうございます。ただ、退職後
たいしょくご

の仕組み
し く  

をということでございますが、すぐ

にあっせんするというところに行
い

き着
つ

くのかどうかということもございます。この

部分
ぶ ぶ ん

については、大友
おおとも

委員
い い ん

、申し
もう  

訳
わけ

ないのですが、御意見
ご い け ん

・御要望
ご よ うぼ う

として 承
うけたまわ

ると

いうことでお願い
 ね が  

できればと思います
おも     

。 

 また、グループホームの箇所数
か し ょす う

が増えて
ふ   

監査
か ん さ

・実地
じ っ ち

指導
し ど う

に追われ
お   

る中
なか

で、本来
ほんらい

の

市
し

役所
やくしょ

の業務
ぎょうむ

が十分
じゅうぶん

にできていないのではないかということでございます。実地
じ っ ち

指導
し ど う

、監査
か ん さ

の委託化
い た く か

ということだけを捉
とら

えるのではなくて、全体
ぜんたい

として業務
ぎょうむ

の

効率化
こ う りつ か

や外部
が い ぶ

委託
い た く

も含
ふく

めてできるもの、また、集約化
しゅうやくか

・集中化
しゅうちゅうか

できるものがないの

かということを、これはグループホームだからとか、障害部
しょうがいぶ

だからということでは

なく、市
し

役所
やくしょ

全体
ぜんたい

として普段
ふ だ ん

からやっていかなければならないことですが、さらに

見直し
み な お   

や業務
ぎょうむ

の効率化
こ う りつ か

・改善
かいぜん

にしっかりと取り組
と  く

んでいきたいと思
おも

っております。

御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

ありがとうございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）大友
おおとも

委員
い い ん

、いかがでしょうか。 

（大友
おおとも

委員
い い ん

）一般論
いっぱんろん

として言った
い   

わけではないので、具体
ぐ た い

の質問
しつもん

に対
たい

して具体的
ぐ た いて き

に

答
こた

えていただけるとありがたいなと。 

（佐藤
さ と う

係 長
かかりちょう

）お世話
せ わ

になっております。グループホーム担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の佐藤
さ と う

でござ

います。行政
ぎょうせい

の指導
し ど う

権限
けんげん

をどこか公益
こうえき

団体
だんたい

等
とう

に委託
い た く

する場合
ば あ い

には、総合
そうごう

支援法上
しえんほうじょう

の

指定
し て い

がたしか必要だということがございます。まず、そういったところの手続
てつづき

と、

どれくらいの規模感
き ぼ か ん

が必要
ひつよう

なのかということは、精査
せ い さ

する必要
ひつよう

があると思って
おも    

おり

ます。確
たし

かに、大友
おおとも

委員
い い ん

のおっしゃるとおり、グループホームにつきましては、

虐待
ぎゃくたい

の通報
つうほう

も入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

をやや上回
うわまわ

るような形
かたち

になりまして、国
くに

の統計
とうけい

でも数
かず

が多
おお

くなっております。実際
じっさい

、私どもの毎日
まいにち

の業務
ぎょうむ

の中
なか

で、苦情
くじょう

の通報
つうほう

、虐待
ぎゃくたい

対応
たいおう

が

増えて
ふ   

いるというのが現実
げんじつ

でございます。その中
なか

にありまして、この施策
し さ く

の検討
けんとう

と
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いうのを委員
い い ん

にも入って
は い    

いただいて進めて
す す    

おりますが、私
わたし

、係 長
かかりちょう

の立場
た ち ば

としては

どちらも頑張
が ん ば

るということを、まずは今
いま

ここでは申し上げさせて
も う  あ       

いただくことにな

ります。サボっているというわけではなく頑張って
が ん ば    

いますけれども、ただ、効率的
こうりつてき

な執行
しっこう

ということは確
たし

かに考えて
かんが    

いかなければなりませんので、法律上
ほうりつじょう

の仕組
し く

みを

整
ととの

えることと同時
ど う じ

にどれぐらいの規模感
き ぼ か ん

が必要
ひつよう

になるのか。お金
かね

の面
めん

でもそうです

し、これからグループホームがどれぐらい増える
ふ   

のかということも踏まえて
ふ    

、民間
みんかん

にお願
ねが

いするところ、局
きょく

が果
は

たさなければならないところ、そこをまず切
き

り分
わ

けて

考えて
かんが    

いく必要
ひつよう

があると思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、よろしいですか。 

（大友
おおとも

委員
い い ん

）検討
けんとう

していただけると期待
き た い

しています。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、ここで一旦
いったん

休憩
きゅうけい

に入
はい

らせていただきます。 

（休憩
きゅうけい

） 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、時間
じ か ん

になりましたので再開
さいかい

いたします。先
さき

ほど議題
ぎ だ い

にあり

ました第４期
だ い  き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン中間
ちゅうかん

見直し
み な お   

について、御質問
ご し つも ん

や御意見
ご い け ん

を委員
い い ん

の

方
かた

から賜って
たまわ    

いたのですが、ほかに御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

のある委員
い い ん

の方
かた

、いらっしゃい

ますか。いかがですか。それでは、奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、お願
 ね が

いします。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員）奈良
な ら

﨑
ざき

です。２点
  てん

言いたい
い い た い

ことがあります。いつか叶
かな

ってくれれば

いいなと思って
お も    

言います
い    

。まず、虐待
ぎゃくたい

防止法
ぼ う しほ う

について皆さん
みな    

にお願い
ねが  

があって、

毎回
まいかい

チラシやポスターを見る
み  

のですが、よく分かりにくい
わ     

ポスターとチラシをつく

るのをやめてほしいなと。実際
じっさい

、時々
ときどき

、電車
でんしゃ

とかホームもそうなのですが、女
おんな

の子
こ

が一人
ひ と り

で寂
さび

しそうな絵
え

があって、あれが虐待
ぎゃくたい

のポスターと言われて
い    

も全然
ぜんぜん

自覚
じ か く

がな

いので、できたらそういうものはちゃんと分
わ

かりやすいポスターをつくってもらい

たいなとお願い
ねが  

したいです。それは多分
た ぶ ん

、時間
じ か ん

はかからないので、できる範囲
は ん い

でお

願い
ねが  

したいと思
おも

います。 

 福祉
ふ く し

職 業
しょくぎょう

について、人
ひと

がいませんと毎回
まいかい

言う
い  

のですが、できたらいつか、時間
じ か ん

がかかってもいいので、当事者
と う じし ゃ

でヘルパーの資格
し か く

が取れる
と   

といいのかなと。実際
じっさい

、

私
わたし

は来年
らいねん

からうちの「にじいろでＧＯ！」のメンバーのガイヘルをやることになっ

てしまったのですが、例えば
たと    

当事者
と う じし ゃ

同士
ど う し

でもヘルパーができるし、ピアサポートと

いう制度
せ い ど

もできるので、そういう意味
い み

では当事者
ﾄ ｳ ｼ ﾞ ｼ ｬ

でもお仕事
し ご と

ができると日本
に ほ ん

も

雇用率
こ よ うり つ

が伸
の

びるのかなと思って
お も    

います。ぜひ私たち
わたし   

障害者
しょうがいしゃ

雇用
こ よ う

も、障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

の

仕事
し ご と

をさせてくださいというのをお願い
 ね が  

したいです。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）委員
い い ん

の奈良
な ら

﨑
ざき

さん、ありがとうございました。事務局
じ む きょ く

のほうから何
なに

か

コメントはありますか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

です。奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

ありがとう

ございます。ポスターについては分かりやすい
わ     

ものをということで御発言
ご は つげ ん

いただき

ましたので、当事者
と う じし ゃ

の方
かた

の御意見
ご い け ん

も聞きながら
き    

分かりやすい
わ     

ものをつくってまいり

たいと思います
おも     

。その際
さい

には御意見
ご い け ん

をお伺
うかが

いすることもあろうかと思
おも

いますが、
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御協力
ごきょうりょく

いただければと思います
おも     

。よろしくお願
  ねが

いいたします。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

の今井
い ま い

です。ガイドヘルパーの件
けん

についてお話
  はなし

を

頂きました
いただ       

。ありがとうございます。実際
じっさい

に横浜市
よ こ はま し

で行って
おこな    

いるガイドヘルパーや

何かについては、資格
し か く

要件
ようけん

について年齢
ねんれい

制限
せいげん

ですとか欠格
けっかく

条項
じょうこう

というものはないで

す。なので、希望
き ぼ う

される方
かた

であれば研修
けんしゅう

を受
う

けていただいて、ガイドヘルパーの道
みち

を志 し て
こころざ    

いただければと思って
おも    

おります。実際
じっさい

に市内
し な い

でガイヘルの講習
こうしゅう

を行
おこな

って

いる事
じ

業者
ぎょうしゃ

には聞き取り
き  と  

を行
おこな

ったのですが、特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

の卒業生
そつぎょうせい

の方
かた

でガイド

ヘルパーの講習
こうしゅう

を受けて
う   

いただく方
かた

もいらっしゃるそうです。ですので、そういっ

た動き
うご  

が広がれば
ひろ     

いいなと思って
お も    

おります。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、ありがとうございました。奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、今
いま

のような御回答
ご か いと う

で。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）そうしたら、もう一
ひと

つだけ。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）では、もう一つ
ひと  

。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）ありがとうございます。ガイヘルについて、できたらこういうとこ

ろで資格
し か く

が取
と

れますという表
ひょう

が広報
こうほう

みたいなものに載
の

っていると、私
わたし

たち仲間
な か ま

が

もしこれから取
と

りたいなと言
い

ったら案内
あんない

ができると思う
おも  

ので、ぜひお願い
 ね が  

したいで

す。以上
いじょう

です。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）御意見
ご い け ん

として 承
うけたまわ

ります。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。ほかに御質問
ご し つも ん

は。それでは、須山
す や ま

委員
い い ん

、

お願い
 ね が  

します。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）須山
す や ま

です。９番
  ばん

で、令和
れ い わ

６年度
  ねん ど

から民間事
み ん かん じ

業者
ぎょうしゃ

によって障害者
しょうがいしゃ

に

対する
た い    

合理的
ご う りて き

配慮
はいりょ

の提供
ていきょう

が義務化
ぎ む か

されますよね。それで、ここでは障害
しょうがい

を理由
り ゆ う

と

する差別
さ べ つ

の解消
かいしょう

に広報
こうほう

及び
およ  

啓発
けいはつ

活動
かつどう

を効果的
こ う かて き

に実施
じ っ し

しますと書
か

いてあります。そし

て、事業所
じぎょうしょ

等
とう

への差別的
さ べ つて き

取扱
とりあつか

いの禁止
き ん し

や合理的
ご う りて き

配慮
はいりょ

の提供
ていきょう

についても、周知
しゅうち

・

啓発
けいはつ

に取り組みます
と  く    

とだけ書
か

いてあるのですが、私たち
わたし    

にしてみれば、どういう

取組
とりくみ

をしてどのように周知
しゅうち

・啓発
けいはつ

をやっていくのかとか、そういう具体的
ぐ た いて き

なことを

知
し

りたいのです。それに関して
かん    

もうちょっと具体的
ぐ た いて き

に、例えば
たと    

こういうふうにやり

たいという案
あん

みたいなものが横浜市
よ こ はま し

にあるのなら教えて
お し    

いただきたいと思います
お も     

。

以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、ありがとうございました。事務局
じ む きょ く

から何
なに

かコメントはあり

ますか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。須山
す や ま

委員
い い ん

、御質問
ご し つも ん

ありがとうご

ざいました。障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

の解消
かいしょう

についてしっかりと啓発
けいはつ

していくということを、

市民
し み ん

等
とう

への啓発
けいはつ

の項目
こうもく

に今回
こんかい

入れて
い   

います。具体的
ぐ た いて き

にどんなことをというところで

ございますが、まさに障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の事
じ

業者
ぎょうしゃ

への義務化
ぎ む か

というところも委員
い い ん

のおっしゃられたとおりになりますので、その義務化
ぎ む か

について、通知
つ う ち

でありますと

か研修会
けんしゅうかい

の案内
あんない

など、法
ほう

施行前
し こ うま え

の取組
とりくみ

として、現在
げんざい

、実施
じ っ し

しているところでござい
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ます。また、法
ほう

施行後
し こ う ご

については、駅
えき

でありますとかサイネージ広告
こうこく

といったとこ

ろでもしっかりと広報
こうほう

・ＰＲしていきたいと思
おも

っておりますし、様々
さまざま

な民間事
み ん かん じ

業者
ぎょうしゃ

に対
たい

して、例
たと

えば商店街
しょうてんがい

でありますとか、そういった団体
だんたい

にもアプローチしていき

たいと思
おも

っているところでございます。御説明
ご せ つめ い

は以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、今
いま

の御回答
ご か いと う

に対して
たい    

何
なに

か御意見
ご い け ん

はありますか。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）今
いま

、差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

も禁止法
き ん しほ う

ではないですよね。差別
さ べ つ

が出
で

たときにどこへ

相談
そうだん

するのかとか、そういったときに企業
きぎょう

との折
お

り合
あ

いがつかなかったら横浜市
よ こ はま し

が

解
かい

決
けつ

してくれるのかとか、そういったことが全然
ぜんぜん

見
み

えてこないから、企業
きぎょう

に勤
つと

めて

いる障害者
しょうがいしゃ

は泣
な

き寝入り
ね い  

みたいな方
かた

が多く
おお  

なっていると思う
お も  

のです。だから、もう

ちょっと雇用
こ よ う

の関係
かんけい

の機関
き か ん

と連携
れんけい

を取
と

って、そういうことに力
ちから

を入
い

れてほしいなと

私
わたし

は思います
おも     

。私
わたし

が働いて
はたら    

いたときはすごい差別
さ べ つ

があったのです。それで、すご

くつらい思
おも

いをして、それでも、ああ、耳
みみ

が聞こえない
き     

からと思
おも

って、我慢
が ま ん

しなが

ら耐
た

えてきました。でも、これからは耐
た

える時代
じ だ い

ではないですよね。障害者
しょうがいしゃ

であっ

ても同
おな

じように職場
しょくば

で生き生き
い  い  

と働
はたら

きたい、そういう環境
かんきょう

をもっともっとつくっ

てほしいなと私
わたし

は願って
ねが    

います。自分
じ ぶ ん

の後
あと

からついてくる後輩
こうはい

たちが生き生き
い  い  

と

働
はたら

けて自立
じ り つ

した生活
せいかつ

につながっていくように、私
わたし

はもうちょっと障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

、

企業
きぎょう

の合理的
ご う りて き

配慮
はいりょ

というものに力
ちから

を入れて
い   

ほしいなと思った
お も    

のでお聞
 き

きしました。

以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、コメントありがとうございます。事務局
じ む きょ く

、何
なに

か追加
つ い か

でコメ

ント、発言
はつげん

はありますか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。須山
す や ま

委員
い い ん

から本当
ほんとう

に切実
せつじつ

なお

話
はなし

を頂きまして
いただ       

、改
あらた

めてしっかりと取り組んで
と  く   

いかなければならないなと感
かん

じた

ところでございます。障害者
しょうがいしゃ

社会
しゃかい

参加
さ ん か

推進
すいしん

センターでは、当事者
と う じし ゃ

の方
かた

による障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

を、ピアとして御活躍
ご か つや く

いただいていますので、推進
すいしん

センターの

御意見
ご い け ん

・御協力
ごきょうりょく

も頂きながら
いただ       

、引き続き
ひ  つ づ  

障害
しょうがい

当事者
と う じし ゃ

の方
かた

のお気持
き も

ちがさらにしっ

かりと把握
は あ く

して対応
たいおう

をしていきたいと思
おも

います。ありがとうございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございます。横浜市
よ こ はま し

は障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

の対応
たいおう

に関
かん

しては、あ

っせんシステムをつくって非常
ひじょう

に先駆的
せ ん くて き

な取組
とりくみ

をされてきていますよね。実績
じっせき

も力
ちから

もありますから、市民
し み ん

にどうか分かりやすく
わ     

、今
いま

までこれだけやってきたんだとア

ピールすることも大事
だ い じ

なお務め
つと  

だと思います
おも     

ので、私
わたし

からもぜひよろしくお願い
 ね が  

い

たします。 

 ほかに御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つも ん

のある方
かた

はいらっしゃいますか。この程度
て い ど

でよろしいでし

ょうか。ありがとうございます。それでは、議題
ぎ だ い

についてはここまでとさせていた

だきます。 

 

報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１）防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に係る
かか  

取組
とりくみ

について 



14 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）お手元
  ても と

の次第
し だ い

の４、報告
ほうこく

事項
じ こ う

の（１）防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に係る
かか  

取組
とりくみ

について

ということで、事務局
じ む きょ く

から御説明
ご せ つめ い

をお願
  ねが

いいたします。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。防災
ぼうさい

・減災
げんさい

の関係
かんけい

について

御説明
ご せ つめ い

させていただきます。資料
しりょう

２－１をご覧
  らん

いただければと思います
おも     

。障害児
しょうがいじ

・

者
しゃ

を対象
たいしょう

に含む
ふく  

防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に係る
かか   

補助
ほ じ ょ

・助成
じょせい

制度
せ い ど

等
とう

についてでございます。 

 「趣旨
し ゅ し

」に記載
き さ い

させていただいておりますが、第４期
だ い   き

障害者
しょうがいしゃ

プランでは、「災害
さいがい

時
じ

における自助
じ じ ょ

・共助
きょうじょ

の情報
じょうほう

共有
きょうゆう

の推進
すいしん

」として、障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

など

で 情
じょう

報
ほう

共有
きょうゆう

を行う
おこな  

ことにさせていただいています。今回
こんかい

は、災害
さいがい

時
じ

における

自助
じ じ ょ

・共助
きょうじょ

の取組
とりくみ

として、障害児者
しょうがいじしゃ

を対象
たいしょう

に含む
ふく  

補助
ほ じ ょ

・助成
じょせい

制度
せ い ど

等
とう

について

御報告
ご ほ うこ く

させていただきます。 

 ２、補助
ほ じ ょ

・助成
じょせい

制度
せ い ど

等
とう

の説明
せつめい

でございます。（１）家具
か ぐ

転倒
てんとう

防止
ぼ う し

対策
たいさく

助成
じょせい

事業
じぎょう

で

ございます。ア、対象者
たいしょうしゃ

ですが、同居者
どうきょしゃ

全員
ぜんいん

が下記
か き

の①から⑥のいずれかであるこ

とということで、①が65歳
さい

以上
いじょう

の方
かた

、②が身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

の交付
こ う ふ

を受けて
う    

いる方
かた

、

③が愛
あい

の手帳
てちょう

（療育
りょういく

手帳
てちょう

）の交付
こ う ふ

を受けて
う    

いる方
かた

、④が精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

手帳
てちょう

の交付
こ う ふ

を受けて
う   

いる方
かた

、⑤が介護
か い ご

保険法
ほ け んほ う

による要介護
よ う かい ご

または要支援
よ う しえ ん

の認定
にんてい

を受けて
う   

いる方
かた

、⑥が中学生
ちゅうがくせい

以下
い か

の方
かた

ということで、世帯
せ た い

の方全員
ぜんいん

がいずれかに該当
がいとう

すると

いうことでございます。中学
ちゅうがく

を卒業
そつぎょう

した方
かた

から64歳
さい

以下
い か

の方
かた

がいる世帯
せ た い

について

は、②から⑤に該当
がいとう

しない限り
かぎ  

対象
たいしょう

とならない制度
せ い ど

です。助成
じょせい

・補助
ほ じ ょ

の内容
ないよう

です

が、家具
か ぐ

転倒
てんとう

防止
ぼ う し

器具
き ぐ

の取付
とりつけ

を代行
だいこう

するというものです。器具代
き ぐ だ い

は申請者
しんせいしゃ

の御負担
ご ふ た ん

となります。申請
しんせい

時期
じ き

・申請
しんせい

方法
ほうほう

等
とう

について、申請
しんせい

時期
じ き

は令和
れ い わ

６年
 ね ん

１月
 が つ

31日
にち

までに

申込
もうしこ

みされた方
かた

で、先着
せんちゃく

300件分
けんぶん

でございます。申請
しんせい

方法
ほうほう

については、郵送
ゆうそう

または

電子
で ん し

申請
しんせい

で行って
おこな    

います。 

 裏面
り め ん

をご覧ください。裏面
り め ん

は（２）として感震
かんしん

ブレーカーの助成
じょせい

事業
じぎょう

でございま

す。ア、対象者
たいしょうしゃ

は、地震
じ し ん

火災
か さ い

対策
たいさく

地域
ち い き

にお住
す

まいの方
かた

で、かつ、同居
どうきょ

の方
かた

全員
ぜんいん

が、

先ほど
さき    

家具
か ぐ

転倒
てんとう

防止
ぼ う し

対策
たいさく

助成
じょせい

事業
じぎょう

で御説明
ご せ つめ い

させていただきました対象
たいしょう

要件
ようけん

に該当
がいとう

す

る方
かた

となります。イ、助成
じょせい

・補助
ほ じ ょ

の内容
ないよう

でございます。こちらについては、感震
かんしん

ブ

レーカー（簡易
か ん い

タイプ）の取付
とりつけ

代行
だいこう

及び
およ  

器具代
き ぐ だ い

の一部
い ち ぶ

の助成
じょせい

という形
かたち

になります。

ウ、申請
しんせい

時期
じ き

・申請
しんせい

方法
ほうほう

等
とう

については、申請
しんせい

時期
じ き

は令和
れ い わ

６年
  ねん

１月
  がつ

31日
にち

までに申込
もうしこ

み

をされた方
かた

で、先着
せんちゃく

300件
けん

。申請
しんせい

方法
ほうほう

については、郵送
ゆうそう

または電子
で ん し

申請
しんせい

になりま

す。 

 （３）住宅用
じゅうたくよう

火災
か さ い

警報器
け い ほう き

取付
とりつけ

支援
し え ん

でございます。こちらについては火災
か さ い

警報器
け い ほう き

の

取付
とりつけ

支援
し え ん

ということで、対象
たいしょう

の方
かた

については、住宅用
じゅうたくよう

火災
か さ い

警報器
け い ほう き

の取付
とりつけ

をするこ

とが困難
こんなん

な高齢者
こうれいしゃ

や障害者
しょうがいしゃ

の世帯
せ た い

のうち、取付
とりつけ

の支援
し え ん

を希望
き ぼ う

する方
かた

が対象
たいしょう

となり

ます。助成
じょせい

・補助
ほ じ ょ

の内容
ないよう

ですが、申込者
もうしこみしゃ

が保
ほ

有
ゆう

する住宅用
じゅうたくよう

火災
か さ い

警報器
け い ほう き

の取付
とりつけ

を

消防
しょうぼう

職員
しょくいん

が代行
だいこう

します。御希望
ご き ぼ う

に応じて
おう    

、その他
た

の住宅
じゅうたく

防火
ぼ う か

のアドバイスもさせ

ていただきます。次
つぎ

のページをご覧
  らん

ください。その火災
か さ い

報知機
ほ う ち き

の取付
とりつけ

の申請
しんせい

時期
じ き

・

申請
しんせい

方法
ほうほう

等
とう

ですが、お住まい
 す   

の区
く

の消防
しょうぼう

署
しょ

窓口
まどぐち

か電話
で ん わ

、ファクス等
とう

によりお申込
  もうしこ

み
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いただく形
かたち

になります。代理
だ い り

の方
かた

の申込
もうしこ

みも可能
か の う

でございます。 

 （４）防災
ぼうさい

ベッド・耐震
たいしん

シェルターでございます。ア、対象
たいしょう

は、震度
し ん ど

６強
きょう

以上
いじょう

で倒壊
とうかい

するおそれのある昭和
しょうわ

56年５月
 が つ

以前
い ぜ ん

に建てられた
た    

２階
かい

建て
だ  

以下
い か

の木造
もくぞう

住宅
じゅうたく

で

あり、申請者
しんせいしゃ

が実際
じっさい

にお住まい
 す   

の住宅
じゅうたく

に設置
せ っ ち

する場合
ば あ い

になります。助成
じょせい

・補助
ほ じ ょ

の

内容
ないよう

としましては、防災
ぼうさい

ベッドは10万円
まんえん

、耐震
たいしん

シェルターは30万円
まんえん

を上限
じょうげん

として、

設置費
せ っ ち ひ

に対して
たい    

補助
ほ じ ょ

する形
かたち

になります。ウの申請
しんせい

時期
じ き

・申請
しんせい

方法
ほうほう

等
とう

でございます

が、補助
ほ じ ょ

対象
たいしょう

製品
せいひん

リストの事
じ

業者
ぎょうしゃ

から見積書
みつもりしょ

を取って
と   

いただいて、補助
ほ じ ょ

交付
こ う ふ

申請書
しんせいしょ

一式
いっしき

をそろえて建築局
けんちくきょく

建築
けんちく

防災課
ぼ う さい か

に提
てい

出
しゅつ

する形
かたち

になります。業者
ぎょうしゃ

から見積
み つ も

りを取って書類
しょるい

一式
いっしき

を市
し

役所
やくしょ

に御提出
ごていしゅつ

いただくと。それについては、窓口
まどぐち

または

郵送
ゆうそう

で対応
たいおう

となります。申請
しんせい

の期限
き げ ん

は特
とく

にございませんが、年度内
ね ん どな い

に設置
せ っ ち

ができ、

かつ、設置
せ っ ち

完 了 届
かんりょうとどけ

を提
てい

出
しゅつ

いただく必要
ひつよう

があるということで、年度
ね ん ど

ごとの手続
てつづき

にな

っています。 

 ３、周知
しゅうち

等
とう

でございますが、こういった防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に関する
かん    

補助
ほ じ ょ

制度
せ い ど

について、

御紹介
ごしょうかい

がなかなかできていなかったところもございます。ここで紹介
しょうかい

した事業
じぎょう

につ

いては、対象
たいしょう

地域
ち い き

が限られて
かぎ     

いたり、申請
しんせい

窓口
まどぐち

を委託先
い た くさ き

にしている、市
し

単独
たんどく

の補助
ほ じ ょ

事業
じぎょう

のため毎
まい

年度
ね ん ど

必ず
かなら  

実施
じ っ し

されるわけではない、また、助成
じょせい

件数
けんすう

に限
かぎ

りがあるなど

の理由
り ゆ う

で、「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんない」への掲載
けいさい

をする形
かたち

での周知
しゅうち

が難
むずか

しい状 況
じょうきょう

が

あります。今後
こ ん ご

は、本市
ほ ん し

のホームページや「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんない」についてアプリ

の導入
どうにゅう

をしておりますので、アプリなどを活用
かつよう

した情報
じょうほう

の提供
ていきょう

・発信
はっしん

を検討
けんとう

して

いきたいと考えて
かんが    

おります。 

  

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）それでは代
か

わりまして、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

福祉
ふ く し

保健課
ほ け ん か

の福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

センター

担当
たんとう

課長
かちょう

をしております工藤
く ど う

と申します
もう      

。私
わたし

からは資料
しりょう

２－２、令和
れ い わ

５年度
 ね ん ど

個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

作成
さくせい

の取組
とりくみ

について御説明
ご せ つめ い

させていただきます。 

 まず１、個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

とはです。災害
さいがい

が起きた
お   

とき、避難
ひ な ん

する際
さい

に支援
し え ん

が必要
ひつよう

な

高齢者
こうれいしゃ

や障害者
しょうがいしゃ

ごとに、支援
し え ん

する人
ひと

や避難先
ひ な んさ き

等
とう

の情報
じょうほう

を記載
き さ い

した計画
けいかく

が個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

で、一人
ひ と り

では避難
ひ な ん

が難
むずか

しい人が誰
だれ

とどこに避難
ひ な ん

するかを決
き

めておく計画
けいかく

になり

ます。そして、作成
さくせい

には本人
ほんにん

の同意
ど う い

が必要
ひつよう

となっています。 

 ２の取組
とりくみ

の背景
はいけい

です。近年
きんねん

、風水害
ふうすいがい

における全体
ぜんたい

の死者
し し ゃ

のうち、令和元
れ い わが ん

年度
ね ん ど

台風
たいふう

第19
だい   

号
ごう

では約
やく

65％、令和
れ い わ

２年
  ねん

７月
  がつ

豪雨
ご う う

では約
やく

79％が65歳
さい

以上
いじょう

の高齢者
こうれいしゃ

だったという

ことです。また、障害
しょうがい

のある方
かた

についても被害
ひ が い

に遭った
あ   

事例
じ れ い

が多
おお

くありました。こ

れを踏まえて
ふ    

、令和
れ い わ

３年
  ねん

５月
  がつ

に災害
さいがい

対策
たいさく

基本法
き ほ んほ う

が改
かい

正
せい

されまして、個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

を

作成
さくせい

することが市町村
しちょうそん

の努力
どりょく

義務
ぎ む

となりました。この計画
けいかく

の作成
さくせい

の主
おも

なポイントで

す。ケアマネジャーや計画
けいかく

相談員
そうだんいん

等
とう

、日頃
ひ ご ろ

から対象
たいしょう

の方
かた

の生活
せいかつ

状 況
じょうきょう

をご存
ぞん

じの

福祉
ふ く し

専門
せんもん

職
しょく

の方々
かたがた

の協 力
きょうりょく

による作成
さくせい

が推奨
すいしょう

されています。優先度
ゆ う せん ど

については、

洪水
こうずい

浸水
しんすい

想定
そうてい

区域
く い き

等
とう

、当事者
と う じし ゃ

本人
ほんにん

の心身
しんしん

の状 況
じょうきょう

ですとか、独居
どっきょ

、一人暮らし
ひ と り く    

等
とう

の

居住
きょじゅう

実態
じったい

などで優先度
ゆ う せん ど

が高い
たか  

と判断
はんだん

する方
かた

について、地域
ち い き

の実情
じつじょう

を踏
ふ

まえなが
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ら、令和
れ い わ

３年
  ねん

５月
  がつ

の法
ほう

改正
かいせい

からおおむね５年
  ねん

程度
て い ど

で作成
さくせい

に取り組む
と  く  

ことという指針
し し ん

を内閣府
な い かく ふ

が示
しめ

しております。 

 ３の令和
れ い わ

５年度
  ねん ど

の取組
とりくみ

についてです。昨今
さっこん

、大規模
だ い き ぼ

な風水害
ふうすいがい

の発生
はっせい

頻度
ひ ん ど

が上
あ

がっ

ております。これまで地震
じ し ん

対策
たいさく

として検討
けんとう

されてきたことに加
くわ

えて、風水害
ふうすいがい

への

対策
たいさく

も必要
ひつよう

となっています。市内
し な い

でも、河川
か せ ん

や地形
ち け い

を踏まえ
ふ   

、そこに暮らす
く   

方
かた

で、

避難
ひ な ん

する際
さい

に特
とく

に支援
し え ん

を必要
ひつよう

とする方
かた

をどのように支援
し え ん

していくか検討
けんとう

していく

必要
ひつよう

があります。そこで本市
ほ ん し

では、まず、風水害
ふうすいがい

を想定
そうてい

して個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

を作成
さくせい

す

ることといたしました。昨年度
さ く ねん ど

は一部
い ち ぶ

地区
ち く

でモデル実施
じ っ し

し、今年度
こ ん ねん ど

、令和
れ い わ

５年度
  ねん ど

は

地域
ち い き

を拡大
かくだい

して取組
とりくみ

を進めて
すす    

いるところです。 

 続けて
つづ    

、（１）個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

の作成
さくせい

方法
ほうほう

です。洪水
こうずい

浸水
しんすい

想定
そうてい

区域
く い き

等
とう

に居住
きょじゅう

する

災害
さいがい

時
じ

の避難
ひ な ん

に支援
し え ん

が必要
ひつよう

な要援護者
ようえんごしゃ

のうち、要介護度
よ う か い ご ど

等
とう

の身体
しんたい

状 況
じょうきょう

などから

抽 出
ちゅうしゅつ

し、福祉
ふ く し

専門
せんもん

職
しょく

等
とう

の協 力
きょうりょく

により、状 況
じょうきょう

確認
かくにん

と作成
さくせい

の働きかけ
はたら     

を並行
へいこう

して

行
おこな

います。 

 次
つぎ

のページ
ぺ ー じ

です。個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

作成
さくせい

の流
なが

れについてです。①対象者
たいしょうしゃ

抽 出
ちゅうしゅつ

という

ところで、ハザード――先ほど
さき    

の洪水
こうずい

浸水
しんすい

想定
そうてい

区域
く い き

にお住
 す

まいかどうかですとか、

身体
しんたい

状 況
じょうきょう

―
ー

―
ー

要介護度
よ う か い ご ど

や障害
しょうがい

の程度
て い ど

、それから、世帯
せ た い

状 況
じょうきょう

などから対象者
たいしょうしゃ

を

抽 出
ちゅうしゅつ

しています。②同意
ど う い

確認
かくにん

。①で抽 出
ちゅうしゅつ

した対象者
たいしょうしゃ

に同意
ど う い

確認書
かくにんしょ

というものを

送付
そ う ふ

して、計画
けいかく

の作成
さくせい

について本人
ほんにん

同意
ど う い

を確認
かくにん

します。③福祉
ふ く し

専門
せんもん

職
しょく

による計画
けいかく

の

作成
さくせい

。優先度
ゆ う せん ど

の高い
たか  

対象者
たいしょうしゃ

から、福祉
ふ く し

専門
せんもん

職
しょく

が計画
けいかく

を作成
さくせい

して、横浜市
よ こ はま し

に提出
ていしゅつ

し

ていただく流れ
なが  

になります。必要
ひつよう

に応じて
おう    

、対象者
たいしょうしゃ

を支援
し え ん

する関係者
かんけいしゃ

で避難
ひ な ん

方法
ほうほう

や

移動
い ど う

支援
し え ん

時
じ

の配慮
はいりょ

等
とう

について検討
けんとう

するケース会議
か い ぎ

を開催
かいさい

した上
うえ

で、どこに誰
だれ

と避難
ひ な ん

するかというような計画
けいかく

を作成
さくせい

していきます。 

 （２）の実施
じ っ し

地区
ち く

です。令和
れ い わ

５年度
  ねん ど

は、鶴見区
つ る み く

、南区
みなみく

、保土
ほ ど

ケ谷区
が や く

、港北区
こ う ほく く

、

戸塚区
と つ か く

の５区
 く

で進めて
すす    

おります。実施
じ っ し

地区
ち く

については、今年度
こ ん ねん ど

の取組
とりくみ

内容
ないよう

を

含めて
ふく    

、以降
い こ う

も段階的
だんかいてき

に拡大
かくだい

していきたいと考
かんが

えております。 

 続けて
つづ     

、（３）の対象者
たいしょうしゃ

です。次
つぎ

の条件
じょうけん

を全て
すべ  

満たし
み   

、個人
こ じ ん

情報
じょうほう

などの同意
ど う い

確認
かくにん

が取れた
と   

方
かた

を対象
たいしょう

としています。①洪水
こうずい

浸水
しんすい

想定
そうてい

区域
く い き

及び
およ  

即時
そ く じ

避難
ひ な ん

指示
し じ

対象
たいしょう

区
く

域
いき

に居住
きょじゅう

する方
かた

。②要介護
よ う かい ご

３、４、５、いずれかの認定
にんてい

を受けて
う   

いる方
かた

又
また

は身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

が交付
こ う ふ

され、障害
しょうがい

程度
て い ど

等級
とうきゅう

が１級
きゅう

である方
かた

。③独居
どっきょ

等
とう

で支援者
し え んし ゃ

がいな

い方
かた

。④お一人
ひ と り

で避難所
ひ な んじ ょ

等
とう

に移動
い ど う

することが困難
こんなん

な方
かた

が対象者
たいしょうしゃ

となっております。 

 ４、今後
こ ん ご

のスケジュールです。前後
ぜ ん ご

のスケジュールになりますが、９月
  がつ

に５区
 く

の

区連会
く れ んか い

等
とう

で実施
じ っ し

報告
ほうこく

をいたしまして、10月
がつ

には福祉
ふ く し

専門
せんもん

職
しょく

等
とう

にこういった個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

作成
さくせい

についての研修
けんしゅう

などを実施
じ っ し

、対象者
たいしょうしゃ

に同意
ど う い

確認書
かくにんしょ

を送付
そ う ふ

いたしました。

そして今
いま

、12月
がつ

になりますが、実際
じっさい

に同意
ど う い

確認書
かくにんしょ

で同意
ど う い

していただいた方
かた

に対
たい

し

て、個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

の作成
さくせい

に向けて
む   

、具体
ぐ た い

には１月
がつ

になりますが、作成
さくせい

をどんどん

進めて
す す    

いく段階
だんかい

に入って
は い    

きております。説明
せつめい

は以上
いじょう

になります。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、報告
ほうこく

事項
じ こ う

、防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に係る
かかわ  

取組
とりくみ

について、御質問
ご し つも ん

・
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御意
ご い

見
けん

のある委員
い い ん

の方
かた

、御発言
ご は つげ ん

をお願い
 ね が  

したいのですが、いかがでしょうか。奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

をお願い
 ね が  

します。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）すみません、２つあります。１つは、火災
か さ い

警報器
け い ほう き

について質問
しつもん

した

いです。私
わたし

は、自分
じ ぶ ん

が団地
だ ん ち

に
 

住んで
す   

いて、サンマやギョーザの煙
けむり

だけで毎回
まいかい

ピッ

ピ鳴
な

るのはやめてほしいなと。逆
ぎゃく

にそれを改善
かいぜん

してほしいなというのをお願
ねが

いした

いです。毎回
まいかい

何
なん

で鳴
な

るんだろうと思う
おも  

と、サンマの煙
けむり

だとか、ギョーザの煙だと

か、今の職場
しょくば

もそうなのですが結構
けっこう

響
ひび

くので、あれをそのたびに止める
と   

ほうも大変
たいへん

なので、その辺
へん

の、どこまでが安全
あんぜん

なのか、そこまでしなくてもいいのかというの

をお願い
ねが  

したいです。改善
かいぜん

してほしいなというのが一つ
ひ と  

お願
 ね が

いです。 

 もう一つ
ひ と つ

が、先ほど
さき    

の資料
しりょう

の書き方
 か  かた

なのですが、これは全部
ぜ ん ぶ

、各障害者
かくしょうがいしゃ

によって

種類
しゅるい

が違う
ちが  

ので、できたら、例えば
た と    

知的
ち て き

障害
しょうがい

はこういう制度
せ い ど

が受
う

けられますとか、

柄
がら

だ障害者
しょうがいしゃ

はこういう風
ふう

にと、1 級
きゅう

とか2 級
きゅう

とか言われて
い    

も手帳
てちょう

の書き方
 か  かた

が分
わ

 

かりにくいので、そこももう一回
いっかい

書き直して
か  な お   

もらえるといいのかなと思いました
おも       

。

以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）火災
か さ い

報知器
ほ う ち き

は鳴らない
な    

と仕事
し ご と

にならないので、そこは結構
けっこう

微妙
びみょう

なとこ

ろだと思います
おも     

。あと、報知器
ほ う ち き

の会社
かいしゃ

に連絡しないと分からない
わ    

ところもあると思
おも

うので、答
こた

えられる範囲
は ん い

で答えて
こ た    

いただきたい。２番目
ば ん め

の質問
しつもん

は、こういう制度
せ い ど

に

ついて、今
いま

、制度
せ い ど

ごとに説明
せつめい

されていますが、障害者
しょうがいしゃ

ごとの説明
せつめい

もしていただける

とありがたいという御趣旨
ご し ゅ し

ですか。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）書いて
か   

もらうといいと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）書
か

いてもらうとありがたいということですね。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）知的
ち て き

障害
しょうがい

が何級
なんきゅう

とか言われて
い    

も、１級
  きゅう

とか書かれて
か    

も、その辺
へん

が。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）分かりました
わ     

。事務局
じ む きょ く

から何
なに

かコメントはありますか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。火災
か さ い

報知器
ほ う ち き

のところは、まさに

委員長
いいんちょう

がおっしゃったように業者
ぎょうしゃ

に確認
かくにん

というのもありますし、どの程度
て い ど

の煙
けむり

だ

ったら鳴る
な  

とか基準
きじゅん

があると思います
おも     

ので、なかなか変える
か   

のは難
むずか

しいところがあ

るのかなと思います
おも     

が、どの程度
て い ど

だったら鳴る
な  

のかは確認
かくにん

しておきたいと

思います
おも      

。 

 もう一つ
ひ と つ

、障害
しょうがい

の種別
しゅべつ

ごとの部分
ぶ ぶ ん

でございますが、火災
か さ い

報知器
ほ う ち き

の関係
かんけい

でございま

すとか、転倒
てんとう

防止
ぼ う し

のものについては、そこに記載
き さ い

させていただいたように手帳
てちょう

があ

る方
かた

が対象
たいしょう

となっていますので、１級
  きゅう

や２級
  きゅう

、Ａ１やＡ２という区別
く べ つ

はないで

す。また、この災害
さいがい

の関係
かんけい

とは別
べつ

の視点
し て ん

で申し上げます
も う  あ      

と、「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんな

い」のアプリについては、身体
か ら だ

の障害
しょうがい

ですとか知的
ち て き

の障害
しょうがい

、等級
とうきゅう

など、その中
なか

で

利用
り よ う

できる制度
せ い ど

が検索
けんさく

できるような形
かたち

になっております。ただ、アプリとかＡＩの

活用
かつよう

、電子的
で ん して き

な部分
ぶ ぶ ん

がなかなか難しい
むずか   

方
かた

もいらっしゃいますので、その方
かた

のことも

考えながら
かんが       

、様々
さまざま

な検索
けんさく

方法
ほうほう

、検索
けんさく

機能
き の う

自体
じ た い

のレベルを上
あ

げていきたいと思
おも

ってお
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ります。御説明
ご せ つめ い

は以上
いじょう

でございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）御説明
ご せ つめ い

ありがとうございました。よろしいですか。ほかに御質問
ご し つも ん

と

か。では、大橋
おおはし

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）浜
はま

視協
しきょう

の大橋
おおはし

です。個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

についてですが、視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

の立場
た ち ば

ではかなり要望
ようぼう

が強い
つよ  

ところなので、ぜひ実践的
じっせんてき

な避難
ひ な ん

計画
けいかく

を示
しめ

してほしいと思
おも

っ

ています。幾
いく

つか問題
もんだい

があります。福祉
ふ く し

専門
せんもん

職
しょく

等
とう

の協 力
きょうりょく

というか作成
さくせい

を推奨
すいしょう

され

ていますが、申
もう

し訳
わけ

ないけれども、福祉
ふ く し

専門
せんもん

職
しょく

等
とう

といっても、視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

関係
かんけい

に

詳
くわ

しい人
ひと

が意外
い が い

と少
すく

ないのです。ですから、その辺
へん

で、我々
われわれ

はセイフティーネット

の網
あみ

から落
お

ちてしまうのではないかというような危惧
き ぐ

を持
も

っております。まんべん

なく障害者
しょうがいしゃ

問題
もんだい

を理解
り か い

している、オールラウンドプレーヤーはいないと思
おも

いますの

で、やはりそういったことも考慮
こうりょ

してもらいたいと思
おも

います。 

 それから、僕
ぼく

はモデル地域
ち い き

の港北区
こ う ほく く

に住んで
す   

いて、単独
たんどく

で避難
ひ な ん

できない独居
どっきょ

生活
せいかつ

なのですが、同意書
ど う いし ょ

などはまだ来
き

ていません。それから、もう一つ
ひ と つ

大事
だ い じ

なのは、

毎回
まいかい

言って
い   

いますが、視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

に対する
た い    

情報
じょうほう

保障
ほしょう

の問題
もんだい

です。中村
なかむら

課長
かちょう

も今
いま

、

アプリとかいろいろ言われて予防
よ ぼ う

線
せん

を張られて
は    

いましたが、視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

の場合
ば あ い

でも

デジタルデバイドの現実
げんじつ

があります。市
し

の職員
しょくいん

の方
かた

の頭
あたま

の中
なか

では、情報
じょうほう

を得
え

ると

いうのは、スマホのアプリを前提
ぜんてい

としているのではないかと思
おも

うのです。けれど

も、そういったものを使
つか

えないという前提
ぜんてい

の下
もと

に立
た

ってもらわないと、私
わたし

たちの、

若手
わ か て

は別
べつ

ですが、多く
おお  

の高齢者
こうれいしゃ

にはなかなかスマホを使
つか

いこなすことができませ

ん。その辺
へん

をぜひ考慮
こうりょ

していただきたいと思
おも

います。 

 あと、最後
さ い ご

に具体的
ぐ た いて き

なことを申し上
も う   あ

げます。ハザードマップとかありますよね。

多分
た ぶ ん

、大雨
おおあめ

のときの川
がわ

の流域
りゅういき

とかだろうと思
おも

いますが、ハザードマップの点字化
て ん じ か

、

音声化
お ん せい か

がないと、私たち
わたし    

にとっては分
わ

からない。それも、ホームページで見れば
み   

分
わ

かるでしょうというのは大変
たいへん

現実
げんじつ

離
ばな

れした話
はなし

で、先ほど
さき    

から言
い

っているようにデジ

タルデバイドを感じて
かん    

いる人
ひと

もたくさんいるわけですから、まず、ハザードマップ

などの周知
しゅうち

の仕方
し か た

から考えて
かんが   

もらいたいと思
おも

います。いろいろありますが、まとめ

て言えば
い   

ちゃんと情報
じょうほう

保障
ほしょう

をしてほしいということです。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）大変
たいへん

重要
じゅうよう

な指摘
し て き

がございましたので、ぜひ事務局
じ む きょ く

からコメントを

お願
  ねが

いしたいのですが、いかがですか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）福祉
ふ く し

保健課
ほ け ん か

の工藤
く ど う

です。まず、個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

についてお答
  こた

えしていき

たいと思います
おも     

。福祉
ふ く し

専門
せんもん

職
しょく

に協 力
きょうりょく

してつくっていただくことが推奨
すいしょう

されている

ということで、私ども
わたし    

も一旦
いったん

はそれに沿
そ

って作成
さくせい

を進めて
す す    

いるところです。ただ、

今
いま

、対象
たいしょう

５区
 く

でやっておりまして、作成
さくせい

を進めて
すす    

いく中
なか

で、そういった専門
せんもん

職
しょく

の

関
かか

わりでつくっていくことがふさわしい方
かた

もいれば、御親族
ご し んぞ く

であったり、何
なん

らかの

支援者
し え んし ゃ

、あるいは御本人
ご ほ んに ん

がいろいろ考えて
かんが   

作成
さくせい

していけるのかどうかも、まさしく

今
いま

、作成
さくせい

の中
なか

で見極
み き わ

めているところですので、そこが分かり次第
わ    し だ い

、またいろいろな

方法
ほうほう

を考えて
かんが   

いきたいと思
おも

っております。 
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 大橋
おおはし

委員
い い ん

のところにそもそも同意書
ど う いし ょ

が届いて
と ど    

いないというお話
  はなし

がありました。

港北区
こ う ほく く

にお住まい
 す   

ということですが、令和
れ い わ

５年
  ねん

３月
  がつ

のデータを私ども
わたし   

のほうで

取って
と   

おりまして、先ほど
さ き    

の対象者
たいしょうしゃ

のところですが、資料
しりょう

でいいますと資料
しりょう

２－２

の３ページ目
め

です。（３）対象者
たいしょうしゃ

で、次
つぎ

の条件
じょうけん

を全て
すべ  

満たし
み   

ということで、洪水
こうずい

浸水
しんすい

想定
そうてい

区域
く い き

ですので、港北区
こ う ほく く

の中
なか

でも洪水
こうずい

浸水
しんすい

想定
そうてい

区域
く い き

に含
ふく

まれているところに

お住まい
す   

の方
かた

となっております。そういったところで、もしかしたら対象外
たいしょうがい

になら

れているのではないかと、今
いま

ちょっとどこにお住まい
 す   

か分からない
わ    

のですが、そう

かなと推測
すいそく

したのですけれども、いかがでしょうか。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）ですから、該当
がいとう

する地域
ち い き

か否
いな

かが分
わ

からないのです。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）そういうことですね。先
さき

ほど御指摘
ご し て き

のあった、まさしくハザードの

点字化
て ん じ か

、音声化
お ん せい か

というお話
  はなし

がありました。そこについては、横浜市
よ こ はま し

の中
なか

でしっかり

防災
ぼうさい

の担当
たんとう

の部署
ぶ し ょ

に伝えて
つ た    

いきたいと思います
お も     

。私
わたし

からは以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

、大橋
おおはし

委員
い い ん

から、広く
ひ ろ  

情報
じょうほう

保障
ほしょう

の問題
もんだい

と、ハザードマップは

点字化
て ん じ か

や音声化
お ん せい か

について、これは実施
じ っ し

する方向
ほうこう

で検討
けんとう

されるということでいいので

すか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）今
いま

、担当
たんとう

部署
ぶ し ょ

である危機
き き

管理
か ん り

部門
ぶ も ん

の者
もの

がおりませんので、私
わたし

どものほ

うからこういった御意見
ご い け ん

をしっかり伝えて
つ た    

いきたいと思います
おも     

。申し訳
もう  わけ

ありませ

ん。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それから、先ほど
さ き    

大橋
おおはし

委員
い い ん

から、スマートフォン等
とう

のアプリケーショ

ンを使った
つ か    

情報
じょうほう

提供
ていきょう

には、障害
しょうがい

の種別
しゅべつ

、あるいは御年齢
お ね んれ い

を考える
かんが    

となかなか厳
きび

し

い方
かた

が多い
お お  

のではないかという御指摘
ご し て き

を受けて
う   

いますが、その点
てん

について何
なに

かコメ

ントはありますか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。アプリとかを使
つか

いこなせない

世代
せ だ い

なのか、私
わたし

も遅
おく

れている状 況
じょうきょう

ではございますが、多様
た よ う

な形
かたち

で情報
じょうほう

を入手
にゅうしゅ

で

きるもの、アプリがあるからそれで良い
よ  

ということではなく、様々
さまざま

なものをしっか

りと御用意
ご よ う い

していくということも念頭
ねんとう

に置いて
お   

やっていきたいと思
おも

っています。

点字
て ん じ

も含
ふく

めて紙
かみ

や様々
さまざま

な媒体
ばいたい

で、対応
たいおう

していきたいと思
おも

います。ありがとうござい

ます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）大橋
おおはし

委員
い い ん

、何
なん

か。大丈夫
だいじょうぶ

ですか。追加
つ い か

のコメントがあれば。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）いいです。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございます。ほかにいかがでしょうか。では、須山
す や ま

委員
い い ん

、

お願い
 ね が  

します。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）この計画書
けいかくしょ

をつくるということは、本人
ほんにん

がどこかに出向
で む

いて作成
さくせい

する

のですか。例えば
た と    

要介護
よ う かい ご

３、４、５なんて、重度
じゅうど

の要介護
よ う かい ご

の人
ひと

は歩
ある

けないと思
おも

うの

です。どのような形
かたち

でやるのかなと思って
おも    

、ちょっと教
おし

えてください。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）もちろんその方
かた

の状 況
じょうきょう

に合わせて
あ   

にはなるかと思います
おも     

が、例えば
たと    

要介護
よ う かい ご

５で、在宅
ざいたく

で、ほぼ寝たきり
ね    

みたいな方
かた

が今回
こんかい

だと対象
たいしょう

になってきたりして
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いますが、基本的
き ほ んて き

にはその方
かた

の生活
せいかつ

状 況
じょうきょう

あるいは御家族
ご か ぞ く

の状 況
じょうきょう

をよくご存
ぞん

じの

ケアマネジャーさんが中心
ちゅうしん

になって御家族
ご か ぞ く

と一緒
いっしょ

に、地域
ち い き

の状 況
じょうきょう

やその方
かた

の生活
せいかつ

状 況
じょうきょう

を見て
み  

つくっていただくようになっております。それは、例えば
た と    

障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

であれば、計画
けいかく

相談
そうだん

の方
かた

も同
おな

じです。日頃
ひ ご ろ

から会う
あ  

場面
ば め ん

があればそこでつくります

し、御自宅
ご じ た く

に訪問
ほうもん

する機会
き か い

があればそういったところでつくりますし、そういうこ

とを考えて
かんが   

進
すす

めております。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）ありがとうございました。よく分かりました
わ     

。それで、１点
てん

だけ。

先ほど
さき    

障害
しょうがい

手帳
てちょう

の１級
  きゅう

とありましたが、聴覚
ちょうかく

障害
しょうがい

は最高
さいこう

が２級
 きゅう

なのです。だか

ら、１級
きゅう

、２級
 きゅう

よりも、障害
しょうがい

手帳
てちょう

を持って
も   

いる方
かた

とかに変
か

えることはできないの

でしょうか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）分かりました
わ    

。今
いま

、個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

はつくり始
     はじ

めたところでして、ある

程度
て い ど

優先
ゆうせん

順位
じゅんい

をつけさせていただいて、いろいろ区切
く ぎ

って順番
じゅんばん

につくっていってい

るところですので、今後
こ ん ご

、そういった御意見
ご い け ん

を踏まえて
ふ    

考えて
かんが   

いきたいと

思います
お も     

。ありがとうございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。ほかにいかがでしょうか。それでは、二
にの

宮
みや

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

をお願い
 ね が  

します。 

（二
にの

宮
みや

委員
い い ん

）これは意見
い け ん

というか要望
ようぼう

なのですが、まず、個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

について、

これはすばらしい計画
けいかく

だと思いました
お も       

。今年度
こ ん ねん ど

、実施
じ っ し

区
く

が５区
 く

ということですが、

市内
し な い

全域
ぜんいき

を見渡します
み わ た     

と、例えば
た と    

都筑区
つ づ き く

や緑区
みどりく

など鶴見
つ る み

川沿
がわえん

岸
がん

の河川
か せ ん

の流域
りゅういき

になる

ところは既
すで

に洪水
こうずい

でつかるような地域
ち い き

ですし、中区
な か く

や西区
に し く

など河川
か せ ん

の下流域
かりゅういき

にある

地域
ち い き

はかなりの地域
ち い き

で水
みず

につかる可能性
か の うせ い

があるので、対象者
たいしょうしゃ

がかなり多い
おお  

とは

思います
おも     

が、こういった地域
ち い き

にも迅速
じんそく

に広げて
ひ ろ    

いっていただけたらと思
おも

いました。 

 先ほど
さ き    

大橋
おおはし

委員
い い ん

からデジタルデバイドについて意見
い け ん

がありましたけれども、歯科
し か

医療
いりょう

従事者
じゅうじしゃ

に限って
かぎ    

のことで御報告
ご ほ うこ く

すると、パソコンの電源
でんげん

ボタンが分
わ

からないと

か、マウスって何
なに

？とか、そういうところから始まる
は じ    

層
そう

が一定
いってい

の割合
わりあい

でいます。

仲間内
な か まう ち

でよく話
はな

しているのですが、今のＺ世代
せ だ い

のように生まれた
う    

頃
ころ

から携帯
けいたい

電話
で ん わ

を

使い
つか  

こなせてとか、そういう世代
せ だ い

が全
すべ

てを占
し

めるまでは、こういったところは一定
いってい

の割合
わりあい

であると私
わたし

は思って
お も    

いて、アプリで全員
ぜんいん

にすれば一番
いちばん

効率的
こうりつてき

ですし、速
はや

い

し、いいのですが、どうしても使
つか

いこなせない層
そう

がいる。私
わたし

もちょっと苦手
に が て

なので

すが、そういった世代
せ だ い

にも、使いこなせない
つ か          

層
そう

にも目
め

を配
くば

るような姿勢
し せ い

であってい

ただけたらと思いました
おも       

。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

の二
にの

宮
みや

委員
い い ん

からの御意見
ご い け ん

について、事務局
じ む きょ く

から何
なに

かコメントはあり

ますか。いかがですか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

について、福祉
ふ く し

保健課
ほ け ん か

の工藤
く ど う

から説明
せつめい

させていただきま

す。個別
こ べ つ

避難
ひ な ん

計画
けいかく

は、本当
ほんとう

に個別
こ べ つ

の、その方
かた

のお住まい
 す   

の状 況
じょうきょう

や体
からだ

の状 況
じょうきょう

に合
あ

わせて、お一人
ひ と り

お一人
  ひと り

の状 況
じょうきょう

に合わせて
あ    

つくっていくものでして、一人
ひ と り

の作成
さくせい

に

どのぐらいの時間
じ か ん

がかかるかとか、周囲
しゅうい

の方々
かたがた

の御協力
ごきょうりょく

の下
もと

につくっていくものと
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なっております。ですので、私ども
わたし    

も手探
て さ ぐ

りで今
いま

、進
すす

めているところです。この５

区
く

の状 況
じょうきょう

を見まして
み    

、当然
とうぜん

ですが、ほかの18区
く

にも順次
じゅんじ

拡大
かくだい

していきたいと思
おも

っ

ていますので、そこは少し
す こ  

お時間
  じか ん

を頂けたら
いただ     

と思
おも

います。積極的
せっきょくてき

にそこはやってい

きたいと思います
おも     

ので、お願い
 ね が  

いたします。私
わたし

からは以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、ありがとうございました。ほかにはいかがでしょうか。よろ

しいですか。こういった災害
さいがい

時
じ

の、障害
しょうがい

のある方々
かたがた

への御支援
ご し え ん

というのは、そもそ

もこの手
て

の福祉
ふ く し

支援
し え ん

は高齢者
こうれいしゃ

と障害者
しょうがいしゃ

がよく比
くら

べられるのです。各自治体
か く じ ち た い

のセクシ

ョンの規模
き ぼ

を見て
み  

も、やはり高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

は対象者
たいしょうしゃ

が多い
おお  

ですから人員
じんいん

も豊富
ほ う ふ

です

し、予算
よ さ ん

もたっぷりついていますし、力
ちから

が強
つよ

いのです。ところが、障害
しょうがい

というの

は、それと比較
ひ か く

するといつも悲
かな

しいですね。それが実態
じったい

です。実態
じったい

ですが、横浜市
よ こ はま し

の今日
き ょ う

のいろいろな施策
し さ く

を拝見
はいけん

すると、そういった限
かぎ

られた資源
し げ ん

の中
なか

でも懸命
けんめい

に

取り組もう
と  く   

としている姿勢
し せ い

を私
わたし

は高く
たか  

評価
ひょうか

できると思います
おも     

し、こういった形
かたち

で

当事
と う じ

者や支援者
し え んし ゃ

の意見
い け ん

をきちんと聴取
ちょうしゅ

していく場
ば

をつくっているというのも、私は

真摯
し ん し

に取り組んで
と  く   

いただいていると思って
お も    

おりますので、ぜひよろしくお願
 ね が

いいた

します。 

 

その他
  た

 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、最後
さ い ご

にその他
  た

になります。資料
しりょう

３の御説明
ご せ つめ い

だと思います
おも     

。

事務局
じ む きょ く

、よろしくお願い
 ね が  

します。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）ありがとうございます。それでは最後
さ い ご

に、事務局
じ む きょ く

から１点
  てん

御報告
ご ほ うこ く

さ

せていただきます。 

（畑下
はたした

係 長
かかりちょう

）健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課
   か

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の畑下
はたした

と申
もう

します。私
わたし

か

ら、多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

（５館目
か ん め

）の整備
せ い び

の状 況
じょうきょう

について、資料
しりょう

３の御説明
ご せ つめ い

をさせてい

ただきたいと思います
おも     

。 

 まず、１番
ばん

の多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

整備
せ い び

概要
がいよう

でございますが、多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

は、医療的
いりょうてき

ケ

アを必要
ひつよう

とする 重 症
じゅうしょう

心身
しんしん

障害児者
しょうがいじしゃ

等
とう

と御家族
ご か ぞ く

の方々
かたがた

を支援
し え ん

するための施設
し せ つ

とし

て、今
いま

、市内
し な い

に６か所
   し ょ

整備
せ い び

する予定
よ て い

で進
すす

めているところでございます。１館目
か ん め

は、

平成
へいせい

24年
ねん

に栄区
さかえく

に「郷
ごう

」という施設
し せ つ

が市内
し な い

で初
はじ

めて開所
かいしょ

いたしまして、それから、

平成
へいせい

25年
ねん

に２館目
か ん め

である「つづきの家
いえ

」が都筑区
つ づ き く

にできております。平成
へいせい

29年
ねん

に、

瀬谷区
せ や く

に３館目
か ん め

である「こまち」が開所
かいしょ

しております。今
いま

まさに現在
げんざい

建築中
けんちくちゅう

ではご

ざいますが、港北区
こ う ほく く

の菊
きく

名駅
な え き

の近
ちか

くに４館目
か ん め

であります多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

を整備
せ い び

してお

りまして、今年度
こ ん ねん ど

完成
かんせい

して、令和
れ い わ

６年
  ねん

の４月
  がつ

開所
かいしょ

を目指
め ざ

して、法人
ほうじん

ともいろいろ話
はなし

を進
すす

めているところでございます。そしてこのたび西区
に し く

の老松
おいまつ

町
ちょう

というところに、

今
いま

、古
ふる

い市
し

の施設
し せ つ

でございます旧青少年
きゅうせいしょうねん

交流
こうりゅう

センターというものがございます

が、こちらの跡地
あ と ち

に５館目
か ん め

の多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

を整備
せ い び

していきたいと考
かんが

えております。

今後
こ ん ご

、運営
うんえい

法人
ほうじん

の公募
こ う ぼ

等
とう

を実施
じ っ し

してまいります。その下
した

に事業
じぎょう

内容
ないよう

がございます。

多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

は、いろいろなサービスを１つの施設
し せ つ

で提供
ていきょう

する施設
し せ つ

でございまし
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て、診療所
しんりょうじょ

をはじめとして、生活
せいかつ

介護
か い ご

、居宅
きょたく

介護
か い ご

、訪問
ほうもん

看護
か ん ご

、相談
そうだん

支援
し え ん

、短期
た ん き

入所
にゅうしょ

、日中
にっちゅう

一時
い ち じ

支援
し え ん

、あとは、周辺
しゅうへん

の地域
ち い き

の方々
かたがた

の交流
こうりゅう

のための地域
ち い き

交流室
こうりゅうしつ

と

いったものを、１つの施設
し せ つ

で一元的
いちげんてき

にサービス提供
ていきょう

を行う
おこな  

という施設
し せ つ

でございま

す。 

 ２番
ばん

の５館目
か ん め

整備
せ い び

用地
よ う ち

についてでございますが、この５館目
か ん め

は、市内
し な い

では西区
に し く

、

中区
な か く

、神奈川区
か な が わ く

、保土
ほ ど

ケ谷区
が や く

の４区
 く

をサービスの主
おも

な提供
ていきょう

エリアとして想定
そうてい

してお

ります。こちらの整備
せ い び

用地
よ う ち

は、先
さき

ほど申し上げました
も う  あ       

西区
に し く

老松
おいまつ

町
ちょう

です。地図
ち ず

がござ

いますが、野毛山
の げ や ま

動物
どうぶつ

園
えん

や公園
こうえん

、中央
ちゅうおう

図書館
と し ょか ん

の近く
ちか  

にございます。今
いま

現在
げんざい

は

旧青少年
きゅうせいしょうねん

交流
こうりゅう

センターという建物
たてもの

があるのですが、解体
かいたい

工事
こ う じ

を進
すす

めておりまし

て、解体
かいたい

が終
お

わりましたら、この跡地
あ と ち

に新しく
あたら   

多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

を整備
せ い び

していく予定
よ て い

で

ございます。整備
せ い び

手法
しゅほう

は、これまでの４館
かん

と同様
どうよう

に運営
うんえい

法人
ほうじん

を選定
せんてい

し、その運営
うんえい

法
ほう

人
じん

による民設
みんせつ

民営
みんえい

方式
ほうしき

で行
おこな

っていきまして、横浜市
よ こ はま し

としては市有地
し ゆ う ち

の無償
むしょう

貸与
た い よ

と

建設費
け ん せつ ひ

の補助
ほ じ ょ

等
など

を行って
おこな    

いく形
かたち

になっております。 

 裏面
り め ん

に参
まい

りまして３番
ばん

の予定
よ て い

スケジュールでございますが、来年度
ら い ねん ど

、令和
れ い わ

６年度
  ねん ど

に運営
うんえい

していただく運営
うんえい

法人
ほうじん

を公募
こ う ぼ

してまいります。来年
らいねん

１年
ねん

かけて公募
こ う ぼ

、ヒアリ

ングを経
へ

て法人
ほうじん

の決定
けってい

を行いまして
おこな        

、令和
れ い わ

７年度
  ねん ど

から設計
せっけい

を行
おこな

い、工事
こ う じ

を進
すす

めてま

いります。設計
せっけい

と工事
こ う じ

で主
おも

に大体
だいたい

３年
  ねん

ぐらいを想定
そうてい

しておりまして、現在
げんざい

は令和
れ い わ

10

年度
ね ん ど

に５館目
か ん め

の開所
かいしょ

を目指して
め ざ   

事業
じぎょう

を進
すす

めているところでございます。 

 その下
もと

に、これまでの整
せい

備
び

状 況
じょうきょう

として、施設名
し せ つめ い

や運営
うんえい

していただいている運営
うんえい

法人
ほうじん

さんを表
おもて

としてまとめておりますので、参考
さんこう

にご覧
  らん

いただければと思います
おも     

。

引き続き
ひ  つ づ  

、６館
かん

整備
せ い び

に向けて
む   

取り組んで
と  く   

まいりたいと思います
お も     

。私
わたし

の説明
せつめい

は以上
いじょう

で

ございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。今
いま

、その他
   た

のところで説明
せつめい

があった

多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

の整備
せ い び

について、何
なに

か御質問
ご し つも ん

とか。では、清水
し み ず

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

（ 清水
し み ず

委員
い い ん

） 多機能型
た き の う が た

拠点
きょてん

の 整備
せ い び

に つ い て は 、 毎年
まいとし

の 次
じ

年度
ね ん ど

予算
よ さ ん

要望
ようぼう

に

書き込ませて
か  こ    

いただいていることなのですが、今回
こんかい

、５館目
か ん め

に着工
ちゃっこう

してくださると

いうことでありがとうございます。引き続
ひ  つ づ

き、未整備
み せ い び

になっている海側
うみがわ

、南、

磯子
い そ ご

、金沢
かなざわ

をカバーできるようなセンターの設置
せ っ ち

を急
いそ

いでいただきたいと

思います
おも      

。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）清水
し み ず

委員
い い ん

、御意見
ご い け ん

ありがとうございました。ほかには大丈夫
だいじょうぶ

ですか。

ありがとうございます。今
いま

まで、議題
ぎ だ い

、報告
ほうこく

事項
じ こ う

について委員
い い ん

の皆様
みなさま

から御質問
ご し つも ん

・

御意見
ご い け ん

をたくさん賜
たまわ

りましてありがとうございました。全体
ぜんたい

を通して
とお    

何
なに

か御意見
ご い け ん

・

御質問
ご し つも ん

のある方
かた

はいらっしゃいますでしょうか。では、大橋
おおはし

委員
い い ん

、お願い
 ね が  

します。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）手短
てみじか

にいきます。先ほど
さ き    

から、人手
ひ と で

の確保
か く ほ

の問題
もんだい

など出
で

ておりまし

た。同行
どうこう

援護
え ん ご

に関して
か ん    

、今
いま

、障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

ともお話
  はなし

をしているところなのです

が、同行
どうこう

援護
え ん ご

の対
たい

象
しょう

の場合
ば あ い

、例
たと

えば病院
びょういん

で診療
しんりょう

を受けて
う   

いる時間
じ か ん

は算定
さんてい

しないと

いうのはある程度
て い ど

分かります
わ     

。例
たと

えばあんま、鍼灸
しんきゅう

とかそういった施術
しじゅつ

にかかって
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いる時間
じ か ん

だとか、理髪店
り は つて ん

や美容院
び よ うい ん

などでサービスを受けて
う   

いる時間
じ か ん

は算定外
さんていがい

だと

横浜市
よ こ はま し

はおっしゃるのですが、東京
とうきょう

とかほかの地区
ち く

に聞いて
き   

も、見守
み ま も

りの時間
じ か ん

を認
みと

めずに算定外
さんていがい

にしているところは少ない
す く    

ように思います
おも     

。横浜市
よ こ はま し

はその辺
へん

がすごく

厳密
げんみつ

なのですが、もし、例えば
た と    

散髪
さんぱつ

に行っている時間
じ か ん

、小
しょう

一時間
い ち じか ん

を算定
さんてい

外
がい

としてし

まうと、行き
い  

帰
かえ

りの活動
かつどう

時間
じ か ん

だけでは、ほとんど同行
どうこう

援護
え ん ご

をやる人
ひと

がいなくなって

しまうのです。その分
ぶん

の時間
じ か ん

、１時間
じ か ん

はゼロですからね。その辺
へん

、人材
じんざい

不足
ぶ そ く

だとか

おっしゃっていながら、一方
いっぽう

で人材
じんざい

を切り
き  

捨
す

ててしまうような方針
ほうしん

というのはいか

がなものかと思って
お も    

いるのですが、今井
い ま い

課長
かちょう

はどう思
おも

っていらっしゃいますか。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）御指名
ご し め い

いただきありがとうございます。障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

の今井
い ま い

です。

同行
どうこう

援護
え ん ご

につきましては、先ほど
さき    

大橋
おおはし

委員
い い ん

におっしゃっていただいたとおり、病院
びょういん

診 療 中
しんりょうちゅう

については医療
いりょう

機関
き か ん

のほうで見る
み  

ということで算定
さんてい

しないような形
かたち

になっ

ているのが一つです。それから、理髪店
り は つて ん

や美容院
び よ うい ん

などで施術
しじゅつ

を受
う

けている最中
さいちゅう

とい

うのも、今
いま

のところ横浜市
よ こ はま し

としては支援
し え ん

を行
おこな

っているという位置
い ち

づけにしていない

ので、算定外
さんていがい

の扱い
あつか  

をさせていただいております。先ほど
さ き    

大橋
おおはし

委員
い い ん

に御説明
ご せ つめ い

いただ

いたとおり、ほかの自治体
じ ち た い

がどうなっているかという部分
ぶ ぶ ん

を含めた
ふ く    

形
かたち

で、改
あらた

めて

確認
かくにん

した上
うえ

で今後
こ ん ご

検討
けんとう

していきたいと考
かんが

えております。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）見守
み ま も

り時間
じ か ん

のことをストレートに聞く
き  

と、他の自治体
じ ち た い

も当たらず触
さわ

ら

ずのところがあるのです。横浜市
よ こ はま し

のほうが真面目
ま じ め

というか文書
ぶんしょ

どおりやられている

のですが、建前論
たてまえろん

だけで判断
はんだん

すると現場
げ ん ば

の事業所
じぎょうしょ

としては人材
じんざい

確保
か く ほ

はできないです

よと、そこのところを考えて
かんが   

いただきたいと思う
おも  

のです。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）実際
じっさい

に人材
じんざい

確保
か く ほ

が難しい
む ず    

という事業所
じぎょうしょ

の御意見
ご い け ん

もあるとおりですが、

例えば
たと    

美容院
び よ うい ん

や理髪店
り は つて ん

に行って
い   

、その待機
た い き

の時間
じ か ん

まで含めて
ふく    

という形
かたち

にして、拘束
こうそく

時間
じ か ん

が長
なが

くなる部分
ぶ ぶ ん

についても、限り
かぎ  

ある人材
じんざい

ということで併
あわ

せて検討
けんとう

する必要
ひつよう

が

あると思って
お も    

おりますので、他
た

都市
と し

の件
けん

まで含めて
ふ く    

状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

した上
うえ

で検討
けんとう

させ

ていただければと思います
おも     

。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）これは大きな
お お    

問題
もんだい

で、視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

にとっての移動
い ど う

の問題
もんだい

として大変
たいへん

重要
じゅうよう

な問題
もんだい

ですから、そこのところはぜひ検討
けんとう

をお願
  ねが

いします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）大橋
おおはし

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

ありがとうございました。ほかにはいかがですか。

よろしいですか。ありがとうございます。では、特
とく

に御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

等
とう 

ないようで

すので、事務局
じ む きょ く

にお返
  かえ

しいたします。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）本日
ほんじつ

は活発
かっぱつ

な御議論
ご ぎ ろ ん

をいただきまして、ありがとうございます。特
とく

にデジタル関係
かんけい

につきましては、横浜市
よ こ はま し

としては力強
ちからづよ

く進
すす

めているところです。進
すす

んでいけば必ず
かなら  

社会
しゃかい

は便利
べ ん り

になる、使いやすく
つ か       

なると思って
お も    

おりますが、今回
こんかい

御意見
ご い け ん

を頂きまして
いただ       

、皆
みな

、認識
にんしき

はしておりますけれども、改めて
あらた    

デジタルだけでは

よくない、デジタルが使えない
つ か     

方
かた

に対して
た い    

どうするか考
かんが

えなければいけないという

ことは刻
きざ

まれたと思
おも

っております。代替
だいたい

手段
しゅだん

を考える
かんが   

という意味
い み

でもそうですし、

そもそも使い
つ か  

づらい、使
つか

いにくい、使えない
つ か     

と思って
お も    

いる方々
かたがた

にどうしたら使
つか

える
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ようになっていただくか、両面
りょうめん

で進めて
すす    

いかなければいけないと思
おも

っています。

「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんないアプリ」を導入
どうにゅう

するときにもそんなお話
はなし

を障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

の

皆様
みなさま

にさせていただいたのですが、引き続き
ひ  つ づ  

検討
けんとう

を進めて
す す    

いきたいと思います
お も     

。

障害
しょうがい

者
しゃ

プランにつきましてもたくさん御意見
ご い け ん

を頂
いただ

きましたので、大切
たいせつ

に扱
あつか

ってい

きたいと思
おも

います。 

 次回
じ か い

の御案内
ご あ んな い

ですが、３月
  がつ

26日
にち

火曜日
か よ う び

の14時
じ

から、会場
かいじょう

を市
し

庁舎
ちょうしゃ

で予定
よ て い

してお

りますので、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、以上
いじょう

をもちまして本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

を終 了
しゅうりょう

いたします。皆様
みなさま

、どうもあり

がとうございました。 
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